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Colombia alerta por el fentanilo y 
apunta a México 

Con sólo un testigo procesan 
a general 

Denuncia el gobierno al juez 
que exculpó a 120 por 

Ayotzinapa 

Llaman a protestar en paz… 
Y atacan el cuartel 

Desperdician vacunas al 
drenaje, 5 millones 

Exhortan a chorcholatas a no 
actuar como adversarios 

¡Al ataque! 

Rusia ha cometido crímenes 
de guerra en Ucrania, 

concluye ONU 

Normalistas: no nos digan 
cómo protestar 

Caso Iguala: van por 
extitulares de PGK y Policía de 

Guerrero a 3 días de 
aniversario 

Vandalismo de normalistas en 
Campo Militar 1 deja 39 

castrenses heridos 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Santiago Creel pide escuchar a oposición sobre plan militar.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que la devolución a Comisiones, de la reforma por la que se 
busca ampliar la presencia del Ejército en las calles hasta 2028, no fue un triunfo ni una derrota de 
la oposición. El legislador panista señaló que lo que se abrió, fue un nuevo espacio de diálogo, del 
que pidió que se escuche y tome en cuenta a la oposición. [UNOMÁSUNO] [CUARTO PODER]  

Pide Santiago Creel que no se hagan falsas acusaciones sobre la iniciativa de la presencia del 
Ejército en las calles.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, pidió que no se hagan 
falsas acusaciones sobre el debate por la presencia de las fuerzas armadas en las calles, resaltó que 
en el PAN sí persuadió a legisladores para votar en contra de la reforma, pero aseguró que no los 
chantajeo. [HERALDO]  

Santiago Creel Miranda, será el Orador Oficial para el 30 de septiembre: Alfonso Martínez.- El 
alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que el próximo Aniversario del Natalicio de 
José María Morelos y Pavón, el 30 de septiembre, tendrá como orador oficial, al presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputado, Santiago Creel Miranda. [QUADRATIN] [RED MICHOACÁN] 
[CONTRAMURO] [N SÍNTESIS]  

REFORMA A LA GUARDIA NACIONAL  
Rubén Moreira: Mejor encuesta y no gastar en consulta sobre Fuerzas Armadas.- Rubén Moreira 
Valdés, coordinador de la fracción del PRI en la Cámara de Diputados, planteó que “más allá de ir a 
una consulta” como lo planteó el Presidente de la República sobre mantener a las Fuerzas Armadas 
en las labores de seguridad pública, se podría hacer “una buena encuesta por parte del INEGI” y de 
esta manera no se desplazaría el trabajo legislativo. Mencionó que no está mal consultar a la gente 
para saber cuál es su parecer del tema; sin embargo, para que no se gaste dinero en un ejercicio de 
esta magnitud es mejor realizar una encuesta y mientras tanto los legisladores pueden continuar su 
reflexión. [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN]  

Consulta planteada por AMLO para mantener a las Fuerzas Armadas en la calle no se puede 
realizar: PRD.- La propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de hacer una “consulta” 
a la población para determinar si las Fuerzas Armadas se mantienen en las calles en labores de 
seguridad no puede llevarse a cabo, existen preceptos legales que lo impiden, advirtió el coordinador 
de los diputados federales del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro. El líder de los 
perredistas en San Lázaro explicó: “El artículo 11 de la Ley Federal de Consultas Populares dice: No 
pueden ser objeto de Consulta Popular”. [RAZÓN] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [JORNADA] [RAZÓN]  

Monreal respalda propuesta de AMLO sobre consulta para decidir presencia de las Fuerzas 
Armadas.- El presidente de la Jucopo del Senado, Ricardo Monreal, respaldó la propuesta del 
presidente Andrés Manuel López Obrador de llevar a cabo una consulta sobre la permanencia de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, pero advirtió que esta no puede sustituir el proceso 
parlamentario. Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, destacó que la consulta 
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podría resultar correcta para que el Congreso de la Unión tome en cuenta la expresión de la 
ciudadanía sobre un tema delicado. [MVS]  

Morena pide a la oposición escuchar la expresión popular.- Legisladores de Morena y sus aliados 
respaldaron la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de someter a consulta 
nacional la permanencia del Ejército en tareas de seguridad pública hasta 2028 y llamaron a PAN, PRI 
y MC a dejar de lado sus intereses políticos y votar esta reforma pendiente en el Senado. En tanto, 
el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, dijo que la intervención de las 
fuerzas armadas en labores de seguridad pública no implica militarizar al país. Agregó que si el 
Ejército Mexicano hubiera querido dar un golpe de Estado lo habría hecho hace muchos años. Las 
fuerzas armadas del país no dan golpes de Estado porque son distintas a las de otras partes del 
mundo, agregó en su programa Desde la Cámara. [JORNADA]  

Analiza PRI mayor supervisión en seguridad.- La propuesta que la bancada del PRI en el Senado 
discutirá el próximo lunes en torno a la participación del Ejército en tareas de seguridad pública 
contiene hasta el momento cuatro puntos que buscan fortalecer los mecanismos de supervisión y 
evaluación en materia de fortalecimiento de los cuerpos de seguridad civiles. Fuentes legislativas 
indicaron que la propuesta del tricolor plantea mantener la Comisión Bicameral que la Cámara de 
Diputados aprobó el 14 de septiembre pasado como parte de la reforma que extiende a 2028 la 
permanencia del Ejercito en las calles y darle la facultad para crear un grupo de alto nivel conformado 
por especialistas, académicos y organizaciones de la sociedad civil, quienes serían los responsables 
de decir qué y cómo se evalúa el fortalecimiento de los cuerpos de seguridad estatales y municipales. 
[REFORMA]  

JUCOPO  
No hay pláticas con PAN y PRD: MC.- Jorge Álvarez Maynez, coordinador de los diputados de MC, 
afirmó que no han iniciado pláticas para una alianza en el frente electoral con el PAN y el PRD, con 
quienes su bancada tiene una buena relación. [EXCÉLSIOR]  

COMISIONES  
Diputados aprueban hacer públicas las actas de la Junta de Gobierno del Conacyt para evitar la 
opacidad.- Ante los problemas que se han generado en el Conacyt, la Cámara de Diputados aprobó 
modificaciones a su ley orgánica para que las actas de la Junta de Gobierno sean públicas y accesibles 
a cualquier ciudadano. El diputado Javier López Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, en San Lázaro, dijo que el manejo y toma de decisiones del consejo deben 
ser transparentes y públicas para que todos los ciudadanos puedan ver su funcionamiento. [RAZÓN]  

DIPUTADOS 
Diputado de Morena exhorta a FGR y SRE a concretar extradición de Mauricio Toledo.- El diputado 
morenista Joaquín Zebadúa Alva exhortó a la FGR y a la SRE a coordinar esfuerzos para concretar a 
la brevedad la extradición de Mauricio Toledo Gutiérrez, acusado de enriquecimiento ilícito. 
[MILENIO] [CRÓNICA]  

Morena pide reactivar fertilizantes en estrategia.- Una de las principales estrategias para enfrentar 
el problema del alza en el precio de los alimentos que ha generado el repunte de la inflación, será 
que el Presidente Andrés Manuel López Obrador proponga en su próximo plan antinflacionario la 
reactivación de las plantas de fertilizantes para mejorar la producción de granos y verduras, aseguró 
el diputado morenista Daniel Gutiérrez. [RAZÓN]  
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PAQUETE ECONÓMICO 2023 
Hacienda pide a Congreso no mover precio del petróleo en paquete económico 2023.- La SHCP 
pidió al Congreso de la Unión no modificar la propuesta del precio del petróleo de 68.70 dólares y 
tipo de cambio de 20.60 pesos por dólar en el paquete económico 2023.  “Nuestra recomendación 
es no modificar esa variable, es muy volátil, y la verdad es que pensamos que lo mejor es ser 
conservadores en la estimación”, advirtió el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González. 
[UNIVERSAL]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 
La ASF presenta sus primeras denuncias por posibles actos de corrupción en el sexenio de AMLO: 
va contra Segalmex.- La Auditoría Superior de la Federación presentó las primeras denuncias por 
presuntos actos de corrupción cometidos por funcionarios de la administración del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Se trata de dos denuncias interpuestas ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) por irregularidades en el manejo de recursos públicos en Segalmex, Liconsa y 
Diconsa durante 2019 y 2020. [ANIMAL POLÍTICO] [UNOMÁSUNO]  

OPINIÓN  
Columna/ Rozones/ ** El PRI y el “cómo sí”… ayer el coordinador de la fracción del otrora partidazo 
en San Lázaro, Rubén Moreira, propuso que sea el Inegi el que realice una encuesta para que los 
ciudadanos expresen su opinión sobre el tema de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 
pública. Su propuesta sucedió a la del Presidente. [RAZÓN/p2] 
Artículo/ Alejandro Moreno/ ¡Urgente!, aprobar presupuesto alterno.- El PRI se alista para 
organizar 300 asambleas en todo el territorio nacional para dar a conocer el inoperante proyecto de 
PEF planteado a la Cámara de Diputados y en su lugar, diseñar un proyecto fiscal y presupuestario 
que sí atienda las prioridades de la gente y no las de los políticos, denominándolo Programa para la 
Defensa de la Economía Familiar y el Empleo. [UNIVERSAL/p14] 
Artículo/ David Colmenares/ Cambio climático y fiscalización superior.- La relevancia y oportunidad 
de las auditorías ambientales son evidentes, ya que contribuyen a mejorar los programas y acciones 
gubernamentales dirigidos a atender las distintas facetas e impactos de la crisis ambiental global, 
brindando información y recomendaciones objetivas y oportunas que favorecen la correcta toma de 
decisiones públicas… [SOL DE MÉXICO/p13] 
Columna/ Francisco Garfias/ Arsenal/ El diputado federal de Morena Rubén Gregorio Muñoz, 
presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, advierte con 
franqueza; "Se invierte en el problema del agua en México o no habrá consolidación de la 4T. Si no 
se atiende, puede dar origen a uno de los mayores conflictos sociales. [EXCÉLSIOR/pp-p4] 
Columna/ Ivonne Melgar/ Retrovisor / ¿Está Palacio Nacional depurando a la oposición? El triunfo 
político que Palacio Nacional obtuvo en la Cámara de Diputados con la llamada reforma del Primor, 
el 14 de septiembre, se tropezó una semana después con el dique de buena parte de los senadores 
del PRI, PAN, PRD, MC y Grupo Plural. Pero es una victoria temporal, porque el gobierno continuará 
en la pepena de los votos que este miércoles 21 de septiembre no logró cooptar. [EXCÉLSIOR/p8] 
Escriben sobre el tema Carlos Zúñiga [HERALDO/p6], Sacapuntas [HERALDO/p2], Francisco Garfias 
[EXCÉLSIOR/pp-p4] 
Columna/ Eva Makívar/ La Crème de la Crème.- La diputada federal del PR1, Yolanda de la Torre, 
autora de la iniciativa para extender la participación de los militares en tareas de seguridad pública 
hasta el año 2028, solicitó licencia al cargo de manera indefinida el pasado jueves. Pero dicen que. 
en política no hay casualidades, sino 'causalidades'... a saber... [SOL DE MÉXICO/p2] 
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Columna/ Alfredo Ríos Camarena/ Una generación brillante, en embargo, pérdida.- De todos 
aquellos jóvenes brillantes -que fueron muchos más-, casi todos fallecieron, otros se retiraron a la 
academia y sólo permanecieron con vida política cinco guerreros incansables, que hoy siguen siendo 
actores en el Gran Teatro de la República: Augusto Gómez Villanueva, leal a sus convicciones, prisita 
serio, inteligente y patriota, hoy, a sus más de 90 años vuelve a ser Diputado Federal.. 
[HERALDO/p13] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

3 de octubre, nuevo plan contra la inflación.- El próximo 3 de octubre se dará a conocer el nuevo 
plan antiinflacionario que acordaron empresarios y distribuidores con el Gobierno federal, informó 
el Presidente Andrés Manuel López Obrador. López Obrador confió en que con las medidas 
acordadas con el sector empresarial se logre contener el alza de precios, aunque dijo que solo se 
refiere a los productos de una canasta básica. [RAZÓN / p13] 

Colima suma más afectados.- La gobernadora de Colima, Indira Vizcaino Silva, informó que la cifra 
de viviendas afectadas por los recientes sismos en la entidad se elevó de 2 mil 700 a 3 mil 500. La 
mandataria destacó que el presidente Andrés Manuel López Obrador autorizó que el estado forme 
parte del Programa para el Bienestar de las Personas en Emergencia Social o Natural. [HERALDO / 
p8] 

JUDICIAL 

Con sólo un testigo procesan a general.- Por la declaración de un integrante del grupo criminal 
Guerreros Unidos, el ex jefe del 27 Batallón de Infantería en Iguala, el General Brigadier José 
Rodríguez Pérez y otros tres elementos de la Secretaría de la Defensa son procesados por 
delincuencia organizada. [HERALDO / pp-p4] 

Falla brazalete y dejan preso a Félix Gallardo.- El traslado de Miguel Ángel Félix Gallardo, fundador 
del cártel de Guadalajara, a un inmueble para continuar su condena en prisión domiciliaria fue 
suspendido. La FGR, que había propuesto el traslado del llamado El Jefe de Jefes a un penal de 
Morelos, alegó que primero debían subsanarse algunas fallas del brazalete que utilizará el ex 
narcolíder. [MILENIO / p8] 

SEGURIDAD 

Revuelo por desaparición forzada de joven en Tijuana; detienen a dos municipales.- La Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal colaboró con la FGE durante la investigación y hasta 
la detención de dos agentes municipales señalados como participes en la desaparición forzada de 
una persona. La dependencia detalló que en torno a este caso, desde antes de la detención se 
mantuvo estrecha coordinación y comunicación con FGE a fin de lograr el aseguramiento de los 
responsables. [CRÓNICA / pp-p7] 
Colombia alerta por el fentanilo y apunta a México.- La creciente demanda de fentanilo en EU, 
Europa y Asia, y con México como la principal ruta de tránsito y producción adjudicada a los cárteles 
de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación ya preocupa al Ministerio de Defensa Nacional de Colombia, 
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COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

que ha encendido sus alertas ante la inminente llegada de los opioides sintéticos a Sudamérica. 
[MILENIO / pp-p6-p7] 

INTERNACIONAL 

Rusia ha cometido crímenes de guerra en Ucrania, concluye ONU.- Después de casi seis meses de 
investigación, Naciones Unidas confirmó este viernes lo que ya se sabía a nivel de calle: Rusia cometió 
crímenes de guerra en Ucrania, lo que significa que, muy probablemente, nuevas investigaciones 
confirmarán eventualmente que el régimen de Vladimír Putin tiene la violación de la convención de 
Ginebra como manual de prácticas básicas en el campo de batalla y en los territorios ocupados. 
[CRÓNICA / pp-p16-p17] 
 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240922_N_MILENIO_1.6.7_COLOMBIAALERTAPOR_FENTANILO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240922_N_CRONICA_1.16.17_RUSIAHACOMETIDOCRIMENES_RUSIAYUCRANIA_12NACIONAL.pdf
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Pide Santiago Creel que no se hagan falsas 

acusaciones sobre la iniciativa de la presencia 

del Ejército en las calles 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, pidió que no se hagan falsas 

acusaciones sobre el debate por la presencia de las fuerzas armadas en las calles, 

resaltó que en el PAN sí persuadió a legisladores para votar en contra de la reforma, 

pero aseguró que no los chantajeo.  

“Lo que no es correcto es si hubo chantaje, amenazas, yo convoco a quienes las 

recibieron que tengan el valor civil de dar un paso al frente y las denuncien porque eso 

afecta enormemente a la democracia”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANUogeXpfb1nVMk&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%21848&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANUogeXpfb1nVMk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21848&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANUogeXpfb1nVMk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21848&parId=root&o=OneUp
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Que se tome en cuenta a oposición: Creel 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, dijo que la devolución a Comisiones, 
de la reforma por la que se busca ampliar la presencia del Ejército en las calles hasta 2028, no fue un 
triunfo ni una derrota de la oposición. 
El legislador panista señaló que lo que se abrió, fue un nuevo espacio de diálogo, del que pidió que se 
escuche y tome en cuenta a la oposición. 
“Yo no lo pondría en términos de triunfos o derrotas, verlo así me parece que es una visión impropia. Lo 
que yo veo es que se abre un espacio de diálogo, ahora, lo que yo espero es que ese diálogo sea 
productivo y que se escuche a la oposición y se tomen en cuenta las propuestas de la oposición”, declaró. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/que-se-tome-en-cuenta-a-oposicion-creel/421801/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/que-se-tome-en-cuenta-a-oposicion-creel/421801/
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Santiago Creel, el orador en conmemoración del natalicio 

de Morelos 

Santiago Creel Miranda, diputado federal y presidente del Congreso de la Unión, será el orador oficial 

de la ceremonia conmemorativa del aniversario del natalicio de José María Morelos, este 30 de 

septiembre, dio a conocer Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.  

 

https://www.quadratin.com.mx/principal/santiago-creel-el-orador-en-conmemoracion-del-natalicio-de-morelos/ 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.quadratin.com.mx/principal/santiago-creel-el-orador-en-conmemoracion-del-natalicio-de-morelos/
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Panista, el orador oficial para festividad moreliana del 30 

de septiembre 

El panista, Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión e 

integrante del grupo parlamentario del partido Acción Nacional (PAN) será el orador oficial de la 

ceremonia protocolaria del 30 de septiembre. 

 

https://www.contramuro.com/panista-el-orador-oficial-para-festividad-moreliana-del-30-de-septiembre/ 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.contramuro.com/panista-el-orador-oficial-para-festividad-moreliana-del-30-de-septiembre/
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Santiago Creel Miranda, será el Orador Oficial para el 30 

de septiembre: Alfonso Martínez 

 
 

El alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, informó que el próximo Aniversario del Natalicio de José 
María Morelos y Pavón, el 30 de septiembre, tendrá como orador oficial, al presidente de la mesa 

directiva del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda. 

 

https://www.redmichoacan.com/2022/09/23/santiago-creel-miranda-sera-el-orador-oficial-para-el-30-de-septiembre-alfonso-

martinez/ 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.redmichoacan.com/2022/09/23/santiago-creel-miranda-sera-el-orador-oficial-para-el-30-de-septiembre-alfonso-martinez/
https://www.redmichoacan.com/2022/09/23/santiago-creel-miranda-sera-el-orador-oficial-para-el-30-de-septiembre-alfonso-martinez/
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El Diputado Santiago Creel, orador oficial del 30 de 

septiembre 

 

 El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, anunció este viernes que el próximo 30 

de septiembre, el municipio contará con la presencia y participación del presidente del Congreso de la 

Unión y diputado federal, Santiago Creel Miranda como orador oficial en el acto cívico del 257 

Aniversario del Natalicio de Don José María Morelos. 

 

https://www.nsintesis.com/el-diputado-santiago-creel-orador-oficial-del-30-de-septiembre/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nsintesis.com/el-diputado-santiago-creel-orador-oficial-del-30-de-septiembre/
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¿Cuál fue el término clasista que le dijo Chumel a Beatriz 
Gutiérrez? 

 
Se convirtió tendencia en Twitter  la respuesta de Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente Andrés 
Manuel López Obrador  a Chumel Torrres, youtuber y conductor por criticarla en su programa. 
Beatriz Gutiérrez Müller lo llamó “clasista” y racista”. Ya que el conductor criticó la orden que dio la 
escritora e investigadora de alejar al diputado Santiago Creel de la comitiva que acompaña el presidente 
el pasado 13 de septiembre. 
Chumel Torres tuiteó: “Pero qué nacadiiiiiiiiisima Dios de bondad” junto al video donde se a Beatriz 
Gutiérrez pedirle a una mujer militar alejar al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, de entre las personas que acompañaron al mandatario en el 175 aniversario de la Gesta 
Heroica de los Niños Héroes. 
 
https://lasillarota.com/la-cadera-de-eva/2022/9/23/cual-fue-el-termino-clasista-que-le-dijo-chumel-
beatriz-gutierrez-393967.html 
 

https://lasillarota.com/la-cadera-de-eva/2022/9/23/cual-fue-el-termino-clasista-que-le-dijo-chumel-beatriz-gutierrez-393967.html
https://lasillarota.com/la-cadera-de-eva/2022/9/23/cual-fue-el-termino-clasista-que-le-dijo-chumel-beatriz-gutierrez-393967.html
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Chumel Torres llama “naca” Beatriz Gutiérrez Müller 
 

Chumel Torres califica de “nacadiiiiiiisima” a Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador tras postear un video presuntamente editado. 

El comediante Chumel Torres posteó en Twitter un video presuntamente editado de un evento militar 
en honor a los Niños Héroes, donde el panista Santiago Creel iba caminando junto a los titulares 
de Sedena y Marina, así como López Obrador. 

 
https://www.elimparcial.com/mexico/VIDEO-Chumel-Torres-llama-naca-Beatriz-Gutierrez-Muller-
20220923-0028.html 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/VIDEO-Chumel-Torres-llama-naca-Beatriz-Gutierrez-Muller-20220923-0028.html
https://www.elimparcial.com/mexico/VIDEO-Chumel-Torres-llama-naca-Beatriz-Gutierrez-Muller-20220923-0028.html
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Sin candidato, PAN está enfilado a proponer un externo: 
académico Ibero 

 
Ahora mismo, el Partido Acción Nacional (PAN) no tiene una figura clara hacia la competencia 
electoral por la presidencia del país, “hay una falta de claridad y una ausencia de candidatura evidente”. 
Así lo aseguró el politólogo de la Ibero Puebla, Miguel Calderón Chelius, quien aseguró que, "no 
sorprendería que tuvieran como candidato a alguien externo o a alguien de Morena”. 
“Pero claramente se ve que las cosas se están moviendo y se debe volver a lo que se tenía, los que 

tienen en el PAN, dijo, son políticos del pasado, como Ricardo Anaya, que ya perdió 

estrepitosamente la elección pasada, y Santiago Creel, un político que no ha logrado grandes 

éxitos”. 

 
https://intoleranciadiario.com/articles/educacion/2022/09/23/1002049-sin-candidato-pan-esta-
enfilado-a-proponer-un-externo-academico-ibero.html 
 

https://intoleranciadiario.com/articles/educacion/2022/09/23/1002049-sin-candidato-pan-esta-enfilado-a-proponer-un-externo-academico-ibero.html
https://intoleranciadiario.com/articles/educacion/2022/09/23/1002049-sin-candidato-pan-esta-enfilado-a-proponer-un-externo-academico-ibero.html
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Rubén Moreira: Mejor encuesta y no gastar en 

consulta sobre Fuerzas Armadas 
 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Rubén Moreira Valdés, coordinador de la fracción 

del PRI en la Cámara de Diputados, planteó que “más allá de ir a una consulta” como 

lo planteó el Presidente de la República sobre mantener a las Fuerzas Armadas en las 

labores de seguridad pública, se podría hacer “una buena encuesta por parte del 

INEGI” y de esta manera no se desplazaría el trabajo legislativo. 

En entrevista, el ex gobernador de Coahuila, mencionó que no está mal consultar a la 

gente para saber cuál es su parecer del tema; sin embargo, para que no se gaste 

dinero en un ejercicio de esta magnitud es mejor realizar una encuesta y mientras tanto 

los legisladores pueden continuar su reflexión. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ruben-moreira-mejor-encuesta-gastar-consulta-

fuerzas-armadas-499484 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ruben-moreira-mejor-encuesta-gastar-consulta-fuerzas-armadas-499484
https://www.razon.com.mx/mexico/ruben-moreira-mejor-encuesta-gastar-consulta-fuerzas-armadas-499484
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Propone Moreira que el INEGI realice consulta 

sobre fuerzas armadas 

 

El presidente López Obrador reiteró su propuesta de realizar una consulta popular sobre 

la permanencia del Ejército en tareas de seguridad pública hasta el 2028, la cual sería 

realizada por la Secretaría de Gobernación y no por el INE.  

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, dijo que ninguna consulta 

sustituye un proceso legislativo, pero respaldó la idea del presidente.  

Por su parte, Rubén Moreira, líder de los diputados del PRI, propuso que sea el INEGI 

quien realice la encuesta para ahorrar recursos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1jYzOnS75r5QGXTSphaT-dgbGfb9D03Kz/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1jYzOnS75r5QGXTSphaT-dgbGfb9D03Kz/view
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Un fiscal empoderado, un gobernador callado, 

violencia desbocada, molotov prendida 

Guanajuato está en el centro del debate nacional por tres razones: la primera, porque 

tiene un Fiscal, Carlos Zamarripa Aguirre, muy poderoso, incluso por encima del propio 

Gobernador -como exhibió el Presidente Andrés Manuel López Obrador-; la segunda, 

porque el modelo panista de la contención de la violencia se aplicó ahí y tercero, 

porque Diego Sinhue Rodríguez Vallejo no se ha pronunciado sobre sacar el Ejército de 

las calles, mientras que Acción Nacional (PAN), su partido, se opone tajantemente a 

que las Fuerzas Armadas sigan en labores de seguridad hasta 2028.  

(...) “A mí me extraña que algunos gobernadores como el de Guanajuato no hablen. 

Yo no digo que hablen a favor del PRI y de su iniciativa, tienen que hablar sobre el 

tema. Los gobernadores cuando no empiezan su sexenio atendiendo el tema de la 

paz ya después no lo hacen porque tiene un costo electoral”, comentó en ese sentido 

el Coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rubén 

Moreira Valdez, en entrevista con Alejandro Páez Varela y Álvaro Delgado Gómez en 

el programa Los Periodistas de SinEmbargo Al Aire. 

 

 

https://www.sinembargo.mx/23-09-2022/4257629  

https://www.sinembargo.mx/23-09-2022/4257629
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Consulta planteada por AMLO para mantener a 

las Fuerzas Armadas en la calle no se puede 

realizar: PRD 

 CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL VELÁZQUEZ).- La propuesta del Presidente Andrés 

Manuel López Obrador de hacer una “consulta” a la población para determinar si las 

Fuerzas Armadas se mantienen en las calles en labores de seguridad no puede llevarse 

a cabo, existen preceptos legales que lo 

impiden, advirtió el coordinador de los 

diputados federales del PRD en la Cámara 

de Diputados, Luis Espinosa Cházaro. 

 En entrevista, el líder de los perredistas en 

San Lázaro explicó: “El artículo 11 de la Ley 

Federal de Consultas Populares dice: 'No 

pueden ser objeto de Consulta Popular'”.  

Luis Espinosa Cházaro consideró que el jefe del Ejecutivo “quiere evadir su 

responsabilidad”, y afirmó que alguien lo está asesorando mal porque un tema de esta 

magnitud no puede estar sometido a la decisión del pueblo, es una responsabilidad 

que tiene el funcionario, la de resolver el problema de la seguridad en el país. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/consulta-planteada-amlo-mantener-fuerzas-armadas-calle-

realizar-prd-499459  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/consulta-planteada-amlo-mantener-fuerzas-armadas-calle-realizar-prd-499459
https://www.razon.com.mx/mexico/consulta-planteada-amlo-mantener-fuerzas-armadas-calle-realizar-prd-499459
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Propondrá el PRD en San Lázaro subsidio al precio 

de la tortilla 

 

El coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, propuso que el precio 

de la tortilla este en 10 pesos.  

Comentó que impulsará esta propuesta con el bloque opositor e invito a Morena a 

sumarse.  

“Dicen que primero los pobres, pues primero los pobres con ese subsidio y vamos a 

votarlo todos juntos, ahí está la invitación a Mier para que lo podamos discutir y lograr 

entre todos juntos”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APfqvjFOLr3hrwU&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%21846&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APfqvjFOLr3hrwU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21846&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APfqvjFOLr3hrwU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21846&parId=root&o=OneUp
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Con performance, MC presenta proyecto para la 

paz en México 

Del debate público, inmerso en la 

coyuntura de ampliar el plazo a la 

participación de las fuerzas armadas en 

tareas de seguridad pública, ahora el 

partido Movimiento Ciudadano (MC) 

anunció que sus diputados federales y 

senadores presentarán iniciativas 

encaminadas a resolver la inseguridad 

en el país. 

Un día después de que la minuta de 

reforma al artículo quinto transitorio, 

regreso a comisiones en el Senado de la República, porque no se alcanzó el número 

de votos suficientes para su aval legislativo, MC se apresuró, rentó la sala de conciertos 

del centro cultural Roberto Cantoral, para que a través de una presentación tipo 

empresarial ante los sotos y sus conocidos, se pusiera sobre la mesa un paquete de 

ideas que denomina “México tiene opción: justicia y paz”. 

En el sitio que pertenece a la sociedad de autores y compositores, se presentó un 

performance a iniciativa de las dos hechuras del gobernador de Jalisco Enrique Alfaro, 

Clemente Castañeda y Jorge Alvarez. Entre los invitados distinguidos se observó en 

primera fila a Dante Delgado, Juan Ignacio Zavala, Amalia García, Salomón 

Chertorivsky e Ivonne Ortega.  

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/23/politica/con-performance-mc-presenta-proyecto-

para-la-paz-en-mexico/ 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/23/politica/con-performance-mc-presenta-proyecto-para-la-paz-en-mexico/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/23/politica/con-performance-mc-presenta-proyecto-para-la-paz-en-mexico/
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Hacienda pide a Congreso no mover precio del 

petróleo en paquete económico 2023 

 MÉXICO (LEONOR FLORES).- La 

Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP) pidió al 

Congreso de la Unión no 

modificar la propuesta del precio 

del petróleo de 68.70 dólares y 

tipo de cambio de 20.60 pesos 

por dólar en el paquete 

económico 2023. 

 “Nuestra recomendación es no 

modificar esa variable, es muy 

volátil, y la verdad es que pensamos que lo mejor es ser conservadores en la 

estimación”, advirtió el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González. 

Al ser entrevistado en el marco de la LXII Asamblea de Gobernadores del Banco 

Centroamericano de la Integración Económica (BCIE), consideró que lo mejor es la 

prudencia. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-pide-congreso-no-mover-precio-del-petroleo-en-

paquete-economico-2023  

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-pide-congreso-no-mover-precio-del-petroleo-en-paquete-economico-2023
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-pide-congreso-no-mover-precio-del-petroleo-en-paquete-economico-2023
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La Cámara de Diputados aprobó que delito de desaparición 
forzada de personas sea de lesa humanidad 

 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular, con 470 votos a favor, cero en contra y 
una abstención, un dictamen para que el delito de desaparición forzada de personas constituya un 
crimen de lesa humanidad, en términos del Estatuto de Roma. 
El documento reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General en materia de Desaparición 
Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares, y del Sistema Nacional de Búsqueda de 
Personas, el Código de Justicia Militar y la Ley Nacional del Registro de Detenciones 
La finalidad es fortalecer el ordenamiento jurídico mexicano para mejorar las estrategias de combate y 
mitigación de las desapariciones forzadas. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-aprobo-que-delito-de-
desaparicion-forzada-de-personas-sea-de-lesa-humanidad/ 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-aprobo-que-delito-de-desaparicion-forzada-de-personas-sea-de-lesa-humanidad/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-camara-de-diputados-aprobo-que-delito-de-desaparicion-forzada-de-personas-sea-de-lesa-humanidad/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Proponen que Querétaro tenga seis diputados federales 
 

Con la iniciativa de reforma en materia electoral se propone que Querétaro tenga seis diputados 
federales, con lo que incrementaría un diputado más, sin embargo a nivel local se propone que tenga 17 
legisladores, por lo que se reducirían 8 diputados; esto de acuerdo a lo propuesto por el gobierno federal 
para ahorrar recursos. 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/proponen-que-queretaro-tenga-seis-diputados-
federales-8931883.html 

 

 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/proponen-que-queretaro-tenga-seis-diputados-federales-8931883.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/proponen-que-queretaro-tenga-seis-diputados-federales-8931883.html
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Diputados aprueban que militares acusados de 
desaparición forzada lleguen a juzgados civiles 

 
La Cámara de Diputados aprobó reformas para que el delito de desaparición forzada de personas sea 
considerado un delito de lesa humanidad, con lo que no podrá prescribir. También se estableció que los 
militares que cometan este delito sean juzgados por la justicia civil y no en el fuero militar. Con 470 votos 
a favor y una abstención, se aprobaron modificaciones a la Ley General en materia de Desaparición 
Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de 
Personas, el Código de Justicia Militar y a la Ley Nacional del Registro de Detenciones. 

https://suracapulco.mx/diputados-aprueban-que-militares-acusados-de-desaparicion-forzada-lleguen-
a-juzgados-civiles/ 

 

https://suracapulco.mx/diputados-aprueban-que-militares-acusados-de-desaparicion-forzada-lleguen-a-juzgados-civiles/
https://suracapulco.mx/diputados-aprueban-que-militares-acusados-de-desaparicion-forzada-lleguen-a-juzgados-civiles/
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Aprueban diputados que desaparición forzada no 
prescriba 

 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó un dictamen para establecer que el delito de desaparición 
forzada de personas constituya un crimen de lesa humanidad, lo que implica que no prescriba nunca. 
La reforma a la Ley General en materia de Desaparición Forzada, al Código de Justicia Militar, y a la Ley 
Nacional del Registro de Detenciones, entre otras, se aprobó en lo general y en lo particular por 470 
votos a favor, cero en contra y una abstención. 
 
https://elporvenir.mx/nacional/aprueban-diputados-que-desaparicion-forzada-no-prescriba/463535 
 

https://elporvenir.mx/nacional/aprueban-diputados-que-desaparicion-forzada-no-prescriba/463535
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Diputados aprueban iniciativa para tipificar la 

desaparición forzada como delito de lesa 

humanidad 
 

La Cámara de Diputados aprobó con modificaciones de último momento, la iniciativa 

para reformar diversas leyes y clasificar la desaparición forzada como delito de lesa 

humanidad.  

Con la modificación se específica que la desaparición forzada cometida por 

particulares se atribuye a una persona o grupo que no reconocen la privación de la 

libertad ni el paradero de una persona desaparecida, mientras que para el caso de 

que los infractores sean servidores públicos, los superiores jerárquicos serán también 

considerados autores del crimen cuando hayan tenido conocimiento de que sus 

subordinados estaban cometiendo la acción o tenían la intención de cometerla. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sK_tuGmDia8HH03E8d2NPccM0SSC10N_/view  

https://drive.google.com/file/d/1sK_tuGmDia8HH03E8d2NPccM0SSC10N_/view
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Diputados avalan reformas a la Ley de la Fiscalía 

para recibir denuncias anónimas 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley de la Fiscalía General 

de la República para permitir que agentes del Ministerio Público puedan recibir 

denuncias anónimas, con lo que se busca autorizar que cualquier ciudadano pueda 

presentar denuncias anónimas en forma oral, por escrito o a través de medios 

electrónicos, de las acciones u omisiones que puedan constituir delito.  

El objetivo es que este tipo de denuncias sean investigadas y tengan la misma validez 

para las autoridades, al tiempo de salvaguardar la secrecía de las víctimas.  

 

https://drive.google.com/file/d/1bpNkPJAmfPWd9YARFDB7m8THkDePV9Xu/view  

https://drive.google.com/file/d/1bpNkPJAmfPWd9YARFDB7m8THkDePV9Xu/view
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Diputados aprueban iniciativa que clasifica la 

desaparición forzada como delito de lesa 

humanidad 

Con 470 votos a favor, 0 en contra y 1 abstención, la Cámara de Diputados aprobó 

una iniciativa que clasifica la desaparición forzada de personas como delito de lesa 

humanidad.  

La propuesta de la diputada Karla Yuritzi Almazán contempla ampliar el sistema de 

protección a los menores ante las desapariciones forzadas, ya sea de ellos o de sus 

padres, obliga a las instituciones a entregar la información a las personas que tienen 

bajo custodia, incluidas aquellas de carácter privado y además sancionar a los 

funcionarios públicos que cometan este tipo de delito. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADmIPKTcuciinlE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE

48F%21842&parId=root&o=OneUp  

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADmIPKTcuciinlE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21842&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADmIPKTcuciinlE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21842&parId=root&o=OneUp
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Monreal respalda propuesta de AMLO sobre 

consulta para decidir presencia de las Fuerzas 

Armadas 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, 

respaldó la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de llevar a cabo 

una consulta sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública, pero advirtió que esta no puede sustituir el proceso parlamentario.   

Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, destacó que la consulta 

podría resultar correcta para que el Congreso de la Unión tome en cuenta la expresión 

de la ciudadanía sobre un tema delicado. 

No obstante, aclaró que se trata de ejercicios excepcionales que no pueden sustituir 

los procesos legislativos o jurisdiccionales.  

Monreal Ávila aseguró que el pasado miércoles pudo haberse aprobado la reforma 

constitucional que amplía hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en tareas 

de seguridad pública. 

Asimismo, indicó que los números estaban muy cerrados, por lo que esto pudo haber 

dejado muy dividida a la Cámara Alta. 

Sin embargo, confió en que se logrará la transición de la Guardia Nacional a un cuerpo 

civil, lo que permitirá el retiro de los soldados y marinos a sus cuarteles.   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/23/monreal-respalda-propuesta-de-amlo-

sobre-consulta-para-decidir-presencia-de-las-fuerzas-armadas-566311.html 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/23/monreal-respalda-propuesta-de-amlo-sobre-consulta-para-decidir-presencia-de-las-fuerzas-armadas-566311.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/23/monreal-respalda-propuesta-de-amlo-sobre-consulta-para-decidir-presencia-de-las-fuerzas-armadas-566311.html
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Investigar actos de precampaña de Sheinbaum, 

pide diputada federal del PAN 

 
MÉXICO (REDACCIÓN).- Los actos anticipados de precampaña y campaña de la Jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, deben ser investigados por 

el Instituto Nacional Electoral (INE) y la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales 

(FEDE), demandó la diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), Ana Laura 

Sánchez. 

 En un punto de acuerdo inscrito formalmente en la Gaceta Parlamentaria, la 

legisladora refirió a la serie de actos presuntamente proselitistas en los que ha 

participado la mandataria capitalina, así como a las acciones de promoción a su 

favor, a través de la pinta de bardas en distintos puntos del con la frase “EsClaudia”. 

La petición va dirigida al INE y a la Fiscalía Especializada, para que “investiguen la 

realización de actos anticipados de precampaña y de campaña cometidos por 

Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/23/investigar-actos-de-precampana-de-sheinbaum-pide-

diputada-federal-del-pan-566250.html  

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/23/investigar-actos-de-precampana-de-sheinbaum-pide-diputada-federal-del-pan-566250.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/23/investigar-actos-de-precampana-de-sheinbaum-pide-diputada-federal-del-pan-566250.html
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Diputados aprueban hacer públicas las actas de 

la Junta de Gobierno del Conacyt para evitar la 

opacidad 

 MÉXICO (MANUEL VELÁZQUEZ).- Ante los problemas que se han generado en el 

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la Cámara de Diputados aprobó 

modificaciones a su ley orgánica para que las actas de la Junta de Gobierno sean 

públicas y accesibles a cualquier ciudadano. 

 El diputado Javier López Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación, en San Lázaro, dijo que el 

manejo y toma de decisiones del consejo 

deben ser transparentes y públicas para 

que todos los ciudadanos puedan ver su 

funcionamiento. 

“Las diputadas y los diputados de esta 

Comisión estamos convencidos de que la 

Ley Orgánica del Conacyt se articula con 

la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública y la Ley Federal de 

Transparencia y Acceso a la Información Pública, por lo que consideramos que el 

espíritu de la propuesta de reforma al Artículo 5, es congruente con las buenas 

prácticas del gobierno abierto y transparente", puntualizó el legislador Javier López 

Casarín Javier López Casarín.  

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-aprueban-publicas-actas-junta-

gobierno-conacyt-evitar-opacidad-499445  

https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-aprueban-publicas-actas-junta-gobierno-conacyt-evitar-opacidad-499445
https://www.razon.com.mx/mexico/diputados-aprueban-publicas-actas-junta-gobierno-conacyt-evitar-opacidad-499445
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MCCI expuso el posible motivo por el cual 
la ASF únicamente presentó dos denuncias 

por irregularidades en Segalmex 
 

 

 

 

 

 

Andrés Manuel López Obrador llegó a la presidencia de México abanderado bajo la premisa de 
que durante su mandato la corrupción no tendría lugar. No obstante, a cuatro años del inicio de su 
sexenio en aquel discurso anticorrupción se ha creado una enorme grieta en donde deslumbra el 
nombre de Segalmex, aquella dependencia creada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para 
garantizar la seguridad y soberanía alimentaria de las y los habitantes de México. 
 
Y es que desde el año 2020, Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) se ha dado a la 
tarea de investigar y constatar una enorme red de corrupción que permea cada instancia de dicha 
dependencia y que, hasta el momento, ha dejado alrededor de 13 mil millones de pesos desaparecidos. 
 
Por su parte, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha documentado un faltante por casi 13 mil 
millones de pesos en Segalmex, sin embargo, actualmente únicamente han presentado dos denuncias 
penales ante la Fiscalía General de la República (FGR) por irregularidades que suman 149 millones 
de pesos, lo que es equivalente al 1.1% del total de las anomalías. 
 
¿Puede existir una una verdadera fiscalización cuando el hermano del auditor trabaja en la misma 
dependencia auditada?, esa es la interrogante con la que el periodista Iván Alamillo parte para exponer 
que, mientras el auditor superior de la Federación, David Colmenares Páramo, se encontraba 
fiscalizando las gestiones financieras de Segalmex correspondientes a los años 2019 y 2020, su 
hermano, Rogelio Margarito Colmenares Páramo ocupaba cargos gerenciales en la misma 
dependencia. 

MCCI expuso el posible motivo por el cual la ASF únicamente presentó dos denuncias por irregularidades en Segalmex - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/28/mcci-segalmex-otorgo-contratos-millonarios-a-filial-de-empresa-fantasma-en-2020-pese-a-ser-investigada-por-la-fgr/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/05/mcci-una-ama-de-casa-estaria-detras-de-empresa-fantasma-que-cobro-millones-de-pesos-en-segalmex-por-azucar-inexistente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/05/mcci-una-ama-de-casa-estaria-detras-de-empresa-fantasma-que-cobro-millones-de-pesos-en-segalmex-por-azucar-inexistente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/22/mcci-expuso-el-posible-motivo-por-el-cual-la-asf-unicamente-presento-dos-denuncias-por-irregularidades-en-segalmex/
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Entrevista / Irene Levy (Presidenta de Observatel) 
 

“Lo que hoy retomo, Carmen y eso es lo que nos tiene muy preocupados es que la 

Cámara de Diputados, que como bien sabes es la que tiene en su página de Internet 

las leyes, las leyes federales y (inaudible) aparece, si tú buscas la Ley Federal de 

Telecomunicaciones y Radiodifusión, aparecen estos artículos que son materia de esta 

controversia, de este litigio, aparecen ya eliminados y dice “Por resolución de la Corte, 

notificada el 30 de agosto”, aparece eliminado el sexto transitorio de 2017 y el texto de 

2014; es decir, sin esperar el engrose la cámara de Diputados rápidamente, sorprende 

además muchísimo esta eficiencia que normalmente no tienen, pero de manera 

rápida sin esperar el engrose, lo que hace es interpretar y suponemos que esto viene 

de esta nota que sale de la rote, interpreta y elimina de tajo los dos textos, el del 14 y 

el del 17.  

 

Ante esta situación nos preocupa mucho que el engrose que debería estar ya por salir, 

por el tiempo que pasó, que este engrose de la Corte, que es el que debe tener el 

detalle, pues se exhibe como la resolución que se tomó en su momento; es decir, que 

no diga qué pasa con la ley del 14, con la ley del 17 y qué va a pasar con estos 

derechos fundamentales”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1P6RVuf1azgJe4PvcKSondiYTfGm2Gl2X/view  

https://drive.google.com/file/d/1P6RVuf1azgJe4PvcKSondiYTfGm2Gl2X/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 24/09/2022 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Aprueban diputados que desaparición forzada sea crimen 
de lesa humanidad 

 
La Cámara de Diputados aprobó la iniciativa para que el delito de desaparición forzada pase a ser un 
crimen de lesa humanidad. 
Con 470 votos a favor, 0 en contra y 1 abstención, el proyecto fue aprobado con el objetivo de mejorar 
las estrategias de combate y mitigación. 
En ese tenor, serán considerados autores del delito los superiores jerárquicos cuando hayan tenido 
conocimiento de que los subordinados, bajo su autoridad y control, estaban cometiendo o pretendían 
cometer desaparición forzada. 

https://vanguardiaveracruz.com/aprueban-diputados-que-desaparicion-forzada-sea-crimen-de-lesa-
humanidad/ 

 

https://vanguardiaveracruz.com/aprueban-diputados-que-desaparicion-forzada-sea-crimen-de-lesa-humanidad/
https://vanguardiaveracruz.com/aprueban-diputados-que-desaparicion-forzada-sea-crimen-de-lesa-humanidad/
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Diputado de Morena exhorta a FGR y SRE a 

concretar extradición de Mauricio Toledo 

 
CIUDAD DE MÉXICO (SILVIA 

ARELLANO).- El diputado federal de 

Morena, Joaquín Zebadúa Alva 

exhortó a la Fiscalía General de la 

República (FGR) y a la Secretaría de 

Relaciones Exteriores (SRE) a 

coordinar esfuerzos para concretar a 

la brevedad la extradición de 

Mauricio Toledo Gutiérrez, acusado 

de enriquecimiento ilícito. 

 

El diputado señaló que no pueden 

quedar impunes las conductas 

delictivas que en el pasado reciente llevó a cabo en la alcaldía Coyoacán y con el 

fondo de reconstrucción que se generó tras el sismo del 19 de septiembre de 2017. 

 

“No vamos a permitir que continúen libres e impunes aquellos que se hicieron 

millonarios con los recursos públicos de los capitalinos y que robaron vilmente el dinero 

que era para los damnificados del sismo de 2017, no vamos a permitir”, destacó. 

 

Recordó también que el 11 de agosto del año 2021, con 381 votos a favor, 24 en contra 

y 37 abstenciones, el Pleno de la Cámara de Diputados avaló el dictamen que declaró 

la procedencia de la acción penal en contra del diputado Mauricio Alonso Toledo 

Gutiérrez. 

 

 

 
https://www.milenio.com/politica/morena-llama-fgr-sre-concretar-extradicion-mauricio-toledo  

https://www.milenio.com/politica/morena-llama-fgr-sre-concretar-extradicion-mauricio-toledo
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Coordinación de Morena en San Lázaro quiere 

correr a la diputada María Clemente 

   

 

 

 

 

 

MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- La diputada federal del Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena), María Clemente García dio a conocer públicamente que desde 

la coordinación de su bancada, continúa el acoso y hostigamiento en su contra. 

 Relató que hace aproximadamente un mes, la vicecoordinadora de la fracción, 

Aleida Alavez la llamó a su oficina para reunirse en privado, donde le pidió dejar la 

curul y retirarse del cargo, a fin de que su suplente tome el puesto. 

Al anunciar que presentará una queja formal ante el Instituto Nacional Electoral (INE), 

por violación a sus derechos políticos y por violencia política en razón de género, la 

diputada García Moreno negó haber traicionado el proyecto del partido Morena. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/23/coordinacion-de-morena-en-san-lazaro-quiere-correr-

la-diputada-maria-clemente-566244.html  

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/23/coordinacion-de-morena-en-san-lazaro-quiere-correr-la-diputada-maria-clemente-566244.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/9/23/coordinacion-de-morena-en-san-lazaro-quiere-correr-la-diputada-maria-clemente-566244.html
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Necesario, unificar el derecho marítimo del país 
con los estándares internacionales: diputado 

Martínez López 

 
 

Boletín No.2609 

Necesario, unificar el derecho marítimo del país con los estándares internacionales: diputado Martínez López 

El presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), consideró necesario unificar el derecho 

marítimo del país con los estándares internacionales, toda vez que el territorio nacional tiene acceso a dos litorales 

importantes: el Pacífico y el Atlántico. 

Al participar en el ciclo de conferencias magistrales “Unificación del Derecho Marítimo y el papel de las Entidades 

Internacionales”, destacó que México es un fuerte exponente comercial al contar con una ruta marítima que permite la 

proyección de los mercados de Europa, África y Asia. 

Agregó que a pesar de la posición privilegiada de México no se le ha dado el peso necesario al derecho marítimo, por lo 

que se debe profundizar el análisis de esta materia. 

Mencionó que estás conferencias magistrales permitirán entender la importancia del derecho marítimo en rubros como el 

cabotaje y la navegación de las áreas internacionales. 

A su vez, la diputada María Magdalena Olivia Esquivel Nava (Morena), integrante de la Comisión y organizadora del ciclo 

de conferencias, señaló que a partir de esta Legislatura cada mapa en los libros de texto incluirá el territorio marítimo, es 

decir con los tres millones de kilómetros que nunca se tomaron en cuenta.  
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“Hemos de ser claros: poco se ha promovido el desarrollo del derecho marítimo y del mar; la muestra es que en las 

universidades públicas y privadas se imparte este tema como materia optativa e incluso en algunos casos no se imparte”, 

afirmó. 

Subrayó que nuestro país tiene lo esencial para desarrollarse en el ámbito marítimo, ya que 60 por ciento de nuestro territorio 

es mar. “El mar nos da de comer y es la verdadera fuente primordial de oxígeno”. 

Unificar el derecho marítimo permitirá que prospere el comercio 

Bernardo Melo Graf, vicepresidente de la Asociación Mexicana de Derecho Marítimo, externó que la unificación del 

derecho marítimo permitirá que haya uniformidad y reglas claras, a fin de hacer más próspero el comercio y el mar. 

Estimó que tener reglas claras y comunes en un mundo interconectado contribuirá a que el país sea un vehículo para agilizar 

el tráfico marítimo internacional. 

México debe reforzar su capacidad portuaria 

José Luis Hernández Abdalah, secretario general de la Asociación Mexicana de Derecho Marítimo, indicó que México debe 

reforzar su capacidad portuaria y buscar alternativas como la navegación de corta distancia propuesta por la Coordinación 

General de Puertos y Marina Mercante, para que algunos puertos como los de Ensenada, Manzanillo, Lázaro Cárdenas, 

Tuxpan y Veracruz, tengan la posibilidad de clasificarse como puertos Hub, es decir aquellos que concentran carga de 

diferentes procedencias y destinos, nacionales y extranjeros, para posterior redistribución.  

Resaltó que uno de los principales intereses del alcance marítimo de una nación son sus puertos y este elemento se refleja 

principalmente en el tráfico de contenedores. “Nuestra asociación ha identificado áreas de oportunidad en la Ley de 

Navegación y Comercio Marítimo que, en caso de ser del interés de la Cámara, ponemos la documentación a su disposición”. 

México debe liderar trabajos para unificar las reglas marítimas 

El presidente del Instituto Iberoamericano de Derecho Marítimo, Omar Ricardo Barrios Osorio, dijo que México está en 

deuda moral con Latinoamérica, por lo que debe contar con un sistema naval moderno y tener una posición destacada a 

nivel comercial. 

Planteó la necesidad de que los países latinoamericanos construyan un mapa de acción que relacione el transporte, los 

servicios, los puertos, y el papel de las autoridades para que haya reglas generales compatibles. 
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El tema portuario y marítimo es muy importante 

Ignacio Luis Melo Ruiz, presidente protempore 2019 del Comité Marítimo Internacional, recordó que las legislaciones 

mexicana e iberoamericana tienen su origen en el Código del Comercio Español; no obstante, al pasar de los años estas 

fueron modificadas, es decir, cada país renovó su marco jurídico y promovió sus propias leyes. 

Ante ello, propuso que se regrese al modelo donde existía uniformidad en los criterios, pues ello contribuirá al desarrollo 

del derecho marítimo en toda Latinoamérica. Asimismo, agradeció a los miembros de la Cámara y a los ponentes por llevar 

a cabo la Conferencia. 
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Respalda Sergio Gutiérrez Luna producción de vino, 

auténtico de Los Tuxtlas, con calidad internacional 

El diputado federal veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, respaldó a familias de Los Tuxtlas que 

compiten en el mercado global del vino, con una variedad de uva única y propia de la zona, conocida 

como xoxogo, con características superiores a otras del país. 

 

https://formato7.com/2022/09/23/respalda-sergio-gutierrez-luna-produccion-de-vino-autentico-de-los-tuxtlas-con-calidad-

internacional/ 

 

 
 

https://formato7.com/2022/09/23/respalda-sergio-gutierrez-luna-produccion-de-vino-autentico-de-los-tuxtlas-con-calidad-internacional/
https://formato7.com/2022/09/23/respalda-sergio-gutierrez-luna-produccion-de-vino-autentico-de-los-tuxtlas-con-calidad-internacional/
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Cristiano Ronaldo, Messi y… ¿AMLO? Diputado 

presume estampa de Presidente en álbum Panini 

 
CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El álbum Panini del Mundial de Qatar se ha 

convertido en un fenómeno de las redes sociales, donde miles de aficionados 

comparten la emoción por abrir sus sobres. Los políticos no son la excepción y así lo 

demostró el diputado Miguel Torruco Garza, aunque el resultado sorprendió a más de 

uno. 

Mediante su cuenta de TikTok, el legislador de Morena publicó un video que tituló como 

"los mejores del mundo en un solo sobre". La toma se enfocó en un paquete cerrado 

con imágenes de la próxima Copa del Mundo. 

 

Al abrirlo, Torruco Garza mostró, una por una, las estampas de Cristiano Ronaldo, Lionel 

Messi, Neymar y Luis Suárez, jugadores insignia de sus selecciones. 

 

El siguiente fue Robert Lewandowsky, internacional con Polonia que se enfrentará a la 

selección mexicana. Por último y de forma inesperada, apareció una estampa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 
https://www.milenio.com/politica/diputado-presume-estampa-amlo-album-panini-mundial 

 

https://www.milenio.com/politica/diputado-presume-estampa-amlo-album-panini-mundial
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Diputados cercanos a Calderón y Zavala abiertos 

a fortalecer mando del Ejército en tareas de 

seguridad 

 MÉXICO (REDACCIÓN).- Fuentes de Político MX nos informan que aunque en el PAN 

existe una línea dura en contra de la reforma a la Guardia Nacional, legisladores 

cercanos al círculo de Margarita Zavala y al 

expresidente Felipe Calderón no están cerrados a 

negociar aspectos que fortalezcan y validen el 

mando del Ejército en materia de seguridad 

pública. 

 Si bien la ex primera dama y hoy diputada federal 

Margarita Zavala se dice en contra de la iniciativa 

del presidente y de la política de “abrazos, no 

balazos” de Palacio Nacional y esta tribu panista 

se dice a favor de un mando civil en la Guardia Nacional, estos legisladores panistas 

no ven con malos ojos que se regule la presencia del ejército para combatir 

frontalmente el crimen organizado. 

En ese tenor, la iniciativa del PRI para ampliar el plazo del Ejército en las calles regresó 

a comisiones del Senado de la República y el coordinador de Morena en la Cámara 

Alta, Ricardo Monreal, se dijo a favor de generar un nuevo dictamen, pero no solo entre 

Morena y el PRI, sino con todas las fracciones parlamentarias. 

 

https://politico.mx/diputados-cercanos-a-calderon-y-zavala-abiertos-a-fortalecer-

mando-del-ejercito-en-tareas-de-seguridad  

https://politico.mx/diputados-cercanos-a-calderon-y-zavala-abiertos-a-fortalecer-mando-del-ejercito-en-tareas-de-seguridad
https://politico.mx/diputados-cercanos-a-calderon-y-zavala-abiertos-a-fortalecer-mando-del-ejercito-en-tareas-de-seguridad
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Diputados aprobaron que ciudadanos 
puedan realizar denuncias anónimas ante el 

Ministerio Público 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó este jueves la reforma a la Ley de la Fiscalía General de 
la República (FGR), para permitir que el Agente del Ministerio Público pueda recibir denuncias 
anónimas. 

Con 469 votos a favor, cero en contra y 2 abstenciones, se aprobó modificar el artículo 40 de dicha con 
lo cual se busca que se permita que cualquier ciudadano pueda presentar denuncias anónimas en 
forma oral, por escrito, o a través de medios electrónicos, de las acciones u omisiones que puedan 
constituir delito. 

El diputado por el Partido Acción Nacional (PAN) e impulsor de la iniciativa, Guillermo Octavio Huerta 
Ling, expuso durante la sesión que en México solo se denuncia un 6% de los delitos cometidos en el 
país y menos del 1% de los delitos son resueltos. 

El legislador advirtió que una de las principales razones por las cuales las y los mexicanos no acuden 
a denunciar es por la falta de confianza en las autoridades. 

Diputados aprobaron que ciudadanos puedan realizar denuncias anónimas ante el Ministerio Público - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/23/diputados-aprobaron-que-ciudadanos-puedan-realizar-denuncias-anonimas-ante-el-ministerio-publico/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/09/2022 LEGISLATIVO 

“¡Gran momento!”: Margarita Zavala 
recordó su intento frustrado por crear un 

partido político 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Margarita Zavala, diputada federal por el PAN, recordó como “¡Gran momento!” cuando intentó sin 
éxito crear su propio partido político: México Libre. Cabe recordar que fue el INE y el TEPJF quienes 
determinaron y ratificaron, respectivamente, que la asociación no cumplía con las características 
necesarias. 

Y es que la también esposa del ex presidente Felipe Calderón retuiteó este jueves 22 de septiembre 
una publicación de Epigmenio Zermeño: “Hace tres años se llevó una más de las asambleas exitosas 
de México Libre en esta ocasión en el Distrito 24 de la CDMX, con el que se cerraba la última asamblea 
de Coyoacán y la Primera de Xochimilco, cientos de personas que asistieron y miles que se afiliaron” 

México Libre se planteó como una alternativa al Partido Acción Nacional (PAN) dentro de la derecha 
mexicana, por lo que se movía en círculos sociales que difícilmente coincidirían con los que impulsaron 
a corrientes adversas como la de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y, al mismo tiempo, 
alimentaban los discursos contrarios a la llamada Cuarta Transformación (4T). 

“¡Gran momento!”: Margarita Zavala recordó su intento frustrado por crear un partido político - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/23/gran-momento-margarita-zavala-recordo-su-intento-frustrado-por-crear-un-partido-politico/
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Jorge Triana llamó “payaso” a AMLO y se 
solidarizó con Ebrard por “llevarse los 

jitomatazos” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marcelo Ebrard Casaubón, en su calidad de secretario de Relaciones Exteriores (SRE), arribó este 
jueves 22 de septiembre al Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), para presentar una propuesta de mediación por la paz en el marco de la invasión de Rusia 
contra Ucrania, enviada por Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

En la sede de la ONU, en Nueva York, el canciller mexicano presentó la misiva del mandatario que 
implica mesas de diálogo con la mediación con personalidades de carácter mundial como el líder de la 
iglesia católica, el Papa Francisco, o como el primer ministro de la India, Narendra Modi. No obstante, 
el acto fue criticado por políticos de la oposición política en México, como el diputado federal Jorge 
Triana. 

El legislador por Acción Nacional (PAN) arremetió a través de su cuenta de Twitter contra el jefe del 
Estado mexicano, a quien llamó “payaso”, al tiempo que aseguró que es el mismo Marcelo Ebrard 
quien “se lleva los jitomatazos” por las propuestas de AMLO. 

Durante su comparecencia, el canciller refirió que México siempre buscó, desde el inicio del conflicto, 
que se llegara a una solución diplomática y “para ello se requiere voluntad política de las partes y 
compromiso de la comunidad internacional (…) aún en medio de la guerra, el diálogo y los acuerdos 
son posibles”. 

Jorge Triana llamó “payaso” a AMLO y se solidarizó con Ebrard por “llevarse los jitomatazos” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/22/marcelo-ebrard-presento-ante-la-onu-el-plan-de-pacificacion-rusia-ucrania-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/22/jorge-triana-llamo-payaso-a-amlo-y-se-solidarizo-con-ebrard-por-llevarse-los-jitomatazos/
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Proponen diputadas del PAN erradicar violencia 

escolar con protocolos de actuación ante 

conductas violentas 

Para que en México ningún niño tenga miedo de ir a la escuela, proponen diputadas 

federales del PAN erradicar la violencia escolar con protocolos de actuación ante 

conductas violentas; pero también sanciones administrativas a directores y maestros. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADekyS4XR7LqRMA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21850&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADekyS4XR7LqRMA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21850&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADekyS4XR7LqRMA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21850&parId=root&o=OneUp
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Entrevista / María Elena Pérez-Jaén Zermeño 

(Diputada – PAN) 

“Es verdaderamente inaceptable, espeluznante, lo que ha estado ocurriendo, pues 

desde que inició el sexenio de López Obrador. Yo escribí un artículo el primero de abril, 

el cual yo lo titulé El auditor inferior, yo ya advertía esta circunstancia, todo lo que está 

ocurriendo.  

Desde que yo me integre a esta comisión de la Auditoria Superior de la Federación que 

es el brazo ejecutor, el brazo fiscalizador de la Cámara de Diputados; cuando yo me 

integre y llegó la cuenta pública, la tercera entrega, resulta que empiezo a investigar 

y empiezo a encontrar una serie de cosas de veras de miedo, de desfalcos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/13OLtnOJB3pwGC7b-sin2r2aYS2K9pbgt/view  

https://drive.google.com/file/d/13OLtnOJB3pwGC7b-sin2r2aYS2K9pbgt/view
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Plantean reformas para sancionar a quienes ejerzan 
violencia escolar contra alumnos 

 
La diputada María Teresa Castell de Oro Palacios (PAN) promueve una iniciativa que reforma los artículos 
73 y 74 de la Ley General de Educación, a fin de aplicar sanciones administrativas a las autoridades y 
personal educativo que ejerza cualquier tipo de violencia verbal, física y psicológica contra estudiantes. 
 
http://efekto10.com/plantean-reformas-para-sancionar-a-quienes-ejerzan-violencia-escolar-contra-
alumnos/ 

http://efekto10.com/plantean-reformas-para-sancionar-a-quienes-ejerzan-violencia-escolar-contra-alumnos/
http://efekto10.com/plantean-reformas-para-sancionar-a-quienes-ejerzan-violencia-escolar-contra-alumnos/
http://efekto10.com/plantean-reformas-para-sancionar-a-quienes-ejerzan-violencia-escolar-contra-alumnos/
http://efekto10.com/




 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/09/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Yolanda de la Torre deja San Lázaro 
 

La priista Yolanda de la Torre Valdez solicitó licencia para separarse de cargo como diputada federal, a 
partir del próximo lunes 26 de septiembre, para emprender «proyectos importantes» en Durango; 
afirma que la separación de su cargo como diputada no obedece a presiones; fue quien planteó extender, 
hasta 2028, el plazo para que las Fuerzas Armadas participen en tareas de seguridad pública 

http://efekto10.com/yolanda-de-la-torre-deja-san-lazaro/ 

 

 

http://efekto10.com/yolanda-de-la-torre-deja-san-lazaro/
http://efekto10.com/yolanda-de-la-torre-deja-san-lazaro/
http://efekto10.com/
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Yolanda de la Torre solicitó licencia al cargo de Diputada 
 

Este jueves, la diputada federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Yolanda de la Torre, solicitó 
licencia para separarse de sus funciones legislativas, por tiempo indefinido. 
La petición se da días después de que promovió una reforma para ampliar la presencia del ejército en 
las calles hasta 2028, misma que revivió el PRImor y fracturó a la coalición Va por México. 
La diputada priista confirmó que el motivo por el que solicitó licencia para separarse de sus funciones 
legislativas por tiempo indefinido, es porque formará parte del gabinete de gobierno en el estado de 
Durango. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/yolanda-de-la-torre-solicito-licencia-al-cargo-de-
diputada.html 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/yolanda-de-la-torre-solicito-licencia-al-cargo-de-diputada.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/yolanda-de-la-torre-solicito-licencia-al-cargo-de-diputada.html


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 24/09/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Diputada Yolanda de la Torre pide licencia en 

Cámara de Diputados 
 

La diputada priista Yolanda de la Torre Valdez, autora de la iniciativa para que las 

fuerzas armadas continúen en tareas de seguridad pública hasta 2028, solicitó licencia 

indefinida, ante la Cámara de Diputados.  

La legisladora regresará a Durango como presidenta del Tribunal Superior de Justicia 

del estado. La medallista paraolímpica María José Sánchez Escobedo será llamada 

como diputada suplente. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOjbsEV9Cs582oQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%21840&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOjbsEV9Cs582oQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21840&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOjbsEV9Cs582oQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21840&parId=root&o=OneUp
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Yolanda de la Torre niega que AMLO haya 

impuesto iniciativa militar al PRI 
 

La diputada del PRI Yolanda de la Torre anunció que se retirará del Congreso, fue quien 

presentó la iniciativa para permitir la permanencia del Ejército mexicano en tareas de 

seguridad hasta el 2028.  

 

La priista negó que el presidente López Obrador le haya impuesto esa iniciativa a su 

partido, al PRI. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_ExIrwIcnIr9ADV3mueZU1CROlgqaeq8/view  

https://drive.google.com/file/d/1_ExIrwIcnIr9ADV3mueZU1CROlgqaeq8/view
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Entrevista / Laura Barrera Fortoul (Diputada – PRI) 

 

“El recorte a las estancias infantiles se mantiene, dos mil millones de pesos menos, eso 

justamente deja sin posibilidades a más de 300 mil niñas y niños y a las madres de familia 

que tienen la posibilidad de trabajar y tener un espacio de protección para su niñez.  

Las escuelas de tiempo completo son fundamentales porque más de 3 millones de 

niñas y niños mexicanos tienen la posibilidad de tener un espacio en un horario 

extendido para que padres puedan trabajar, el 75% de estos tres millones era su única 

comida del día. Tenemos datos revelados por la pandemia de la violencia que ha 

crecido en torno a nuestra infancia y los nulos recursos para su prevención”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WjlHCPWe5vIDks9Hyus6TgNFMcz6oGPx/view  

 

 

 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1WjlHCPWe5vIDks9Hyus6TgNFMcz6oGPx/view
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Blanca Alcalá encabeza encuentros del PRI con grupos de 
migrantes mexicanos en Chicago 

 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene la firme 

intención de seguir organizando y atendiendo a los grupos y asociaciones de migrantes mexicanos, así 

como abanderar sus demandas e impulsar las legislaciones que los beneficien desde la Cámara de 

Diputados, aseguró Blanca Alcalá Ruiz, secretaria de Asuntos Migratorios de este instituto político. 

 

http://efekto10.com/blanca-alcala-encabeza-encuentros-del-pri-con-grupos-de-migrantes-mexicanos-en-chicago/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://efekto10.com/blanca-alcala-encabeza-encuentros-del-pri-con-grupos-de-migrantes-mexicanos-en-chicago/
http://efekto10.com/
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Diputados federales del PRI exigen recursos para mitigar 
afectación por siniestros naturales 

 
Los diputados federales José Guadalupe Fletes, Jazmín Jaimes Albarrán y Roberto Carlos López 
solicitaron para a las autoridades federales responsables, la declaración de emergencia en las entidades 
de Colima, Michoacán, Jalisco y del Estado de México, que se vieron afectadas por los recientes desastres 
naturales. 
 
http://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-exigen-recursos-para-mitigar-afectacion-por-
siniestros-naturales/ 
 

http://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-exigen-recursos-para-mitigar-afectacion-por-siniestros-naturales/
http://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-exigen-recursos-para-mitigar-afectacion-por-siniestros-naturales/
http://efekto10.com/diputados-federales-del-pri-exigen-recursos-para-mitigar-afectacion-por-siniestros-naturales/
http://efekto10.com/
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Diputada priista presenta una iniciativa para 

reconocer la leche como alimento y no como 

bebida 
Así lustró la diputada priista, María del Refugio Camarena, la presentación de una iniciativa, ordeñó 

una vaca en el frontispicio del Palacio Legislativo de San Lázaro para anunciar una iniciativa que 

busca el reconocimiento de la leche como un alimento y no como una bebida. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKDroPpYl2iVMGM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%21845&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKDroPpYl2iVMGM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21845&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKDroPpYl2iVMGM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21845&parId=root&o=OneUp
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Plantean reforma para que municipios elaboren 
un padrón de predios de su propiedad y lo 

mantengan actualizado 

 
 

Boletín No.2608 

Plantean reforma para que municipios elaboren un padrón de predios de su propiedad y lo mantengan actualizado 

• La diputada Lilia Aguilar Gil presentó una iniciativa con ese propósito  

• Permitiría una adecuada planeación territorial, combatir la especulación inmobiliaria y evitar la invasión de terrenos, 

señala  

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) presentó una iniciativa a fin de que los municipios elaboren un padrón de predios de su 

propiedad y lo mantengan actualizado para su entrega en el proceso de cambio de gobierno a la nueva administración.  

La propuesta de reforma al artículo 11 de la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo 

Urbano, plantea además que la omisión o entrega irregular de este padrón dará lugar a responsabilidad administrativa 

establecida en las normas locales para el presidente municipal y demás servidores públicos responsables de su elaboración 

y actualización. 

Estipula que corresponde a los municipios emitir acuerdo de liberación de predios de su propiedad, por causa de utilidad 

pública debidamente fundada y motivada, privilegiando la creación de centros sociales, culturales, deportivos, área verde 

para parques y esparcimiento, y uso habitacional para población en condición de vulnerabilidad, en los términos de las leyes 

locales.  
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El documento, turnado a la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, para dictamen, considera que dicho 

inventario abonaría a la adecuada planeación territorial, al combate a la especulación inmobiliaria y la invasión de terrenos, 

y obligaría a aquellos beneficiarios de donaciones por parte del municipio a cumplir con el objeto de la misma, so pena de 

que el municipio reclame el inmueble, independientemente de los cambios de administración. 

Refiere que la falta de información actualizada en materia registral y catastral en los municipios contribuye al deficiente 

ordenamiento territorial, corrupción, disposición ilegal de predios, especulación inmobiliaria y la falta de uso óptimo del 

suelo. 

Precisa que se ha intentado modernizar los registros catastrales, pero muchos municipios desconocen los predios con 

vocación urbana que conforman su territorio y que pueden ser utilizados para el crecimiento ordenado de sus ciudades, y la 

distribución adecuada y eficiente de la población.  

“Las instituciones catastrales y registrales no cuentan con mecanismos que brinden seguridad jurídica a propietarios de 

predios e inmuebles, lo que genera inseguridad en el mercado hipotecario y especulación inmobiliaria”. Además, se 

perjudica la captación de recursos a través de impuestos como el predial, lo que impacta directamente en la solvencia y 

sustentabilidad de las finanzas públicas. 

Destaca la necesidad de que este orden de gobierno tenga padrones catastrales y registrales actualizados que den cuenta de 

los predios que física y jurídicamente existen en su territorio para combatir las insuficiencias en el ordenamiento y la 

planeación territorial, así como la especulación de inmuebles y posible corrupción. 

Ello contribuirá a la plena identificación, ubicación, uso y regularización del inmueble, aportará legalidad a la liberación de 

predios y mejorará prácticas y procedimientos de los municipios que, en algunos casos, desconocen la disponibilidad de 

predios que pudieran destinar al desarrollo urbano y la vivienda, puntualiza.  
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Elvia Yolanda Torres Cosío, participó en la sesión de 
Pensando en México 

 
La diputada federal de Movimiento Ciudadano, Elvia Yolanda Torres Cosío, participó en la sesión de 
Pensando en México 
La diputada migrante informó que, en la reunión se analizamos los problemas de seguridad que 
enfrentamos las y los mexicanos 
Torres Cosío, dijo que estos espacios son esenciales para construir ideas y propuestas. 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105705/titulo,Elvia+Yolanda+Torres+Cos%C3%ADo%
2C+particip%C3%B3+en+la+sesi%C3%B3n+de+Pensando+en+M%C3%A9xico/ 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105705/titulo,Elvia+Yolanda+Torres+Cos%C3%ADo%2C+particip%C3%B3+en+la+sesi%C3%B3n+de+Pensando+en+M%C3%A9xico/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105705/titulo,Elvia+Yolanda+Torres+Cos%C3%ADo%2C+particip%C3%B3+en+la+sesi%C3%B3n+de+Pensando+en+M%C3%A9xico/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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La Comisión de Energía aprobó que el país tendrá un solo 
horario: Mauricio Prieto Gómez 

 
El diputado federal del PRD, Mauricio Prieto Gómez participó en la reunión con la Comisión de Energía 
en la Cámara de Diputados. 
El legislador michoacano informó que durante la reunión se determinó que el país tendrá un solo horario, 
el que ahora conocemos como Horario de Invierno. 
Prieto Gómez dijo que dicho acuerdo es en beneficio de la salud y bienestar de las familias mexicanas y 
reiteró que seguirá trabajando en Unidad por Michoacán y por México 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105704/titulo,La+Comisi%C3%B3n+de+Energ%C3%A
Da+aprob%C3%B3+que+el+pa%C3%ADs+tendr%C3%A1+un+solo+horario%3A+Mauricio+Prieto+G%C3
%B3mez/ 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105704/titulo,La+Comisi%C3%B3n+de+Energ%C3%ADa+aprob%C3%B3+que+el+pa%C3%ADs+tendr%C3%A1+un+solo+horario%3A+Mauricio+Prieto+G%C3%B3mez/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105704/titulo,La+Comisi%C3%B3n+de+Energ%C3%ADa+aprob%C3%B3+que+el+pa%C3%ADs+tendr%C3%A1+un+solo+horario%3A+Mauricio+Prieto+G%C3%B3mez/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,105704/titulo,La+Comisi%C3%B3n+de+Energ%C3%ADa+aprob%C3%B3+que+el+pa%C3%ADs+tendr%C3%A1+un+solo+horario%3A+Mauricio+Prieto+G%C3%B3mez/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Proponen que cargadores de equipos de 
telefonía móvil sean estándar y 

energéticamente eficientes 

 
 

Boletín No.2607 

Proponen que cargadores de equipos de telefonía móvil sean estándar y energéticamente eficientes 

• Con esa finalidad, la diputada Corona Nakamura (PVEM) planteó adicionar el artículo 191 de la Ley Federal de 

Telecomunicaciones y Radiodifusión 

• Advierte que México genera cada mes 29 mil toneladas de basura electrónica 

La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) solicitó incluir como un derecho más de los usuarios de los 

servicios de telecomunicación que, sin excepción, los equipos o dispositivos terminales móviles disponibles cuenten con 

un cargador único, estándar o adaptable para todas las marcas y modelos, y que sea además energéticamente eficiente. 

En una iniciativa, que adiciona una fracción al artículo 191 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión y que 

fue enviada a la Comisión de Comunicaciones y Transportes, expone que en México existen 123 millones 377 mil 78 líneas 

totales de servicio móvil de telefonía, lo que significa que al menos 98 de cada 100 habitantes tienen una línea de servicio. 

Agrega que cada año salen nuevos equipos celulares, los cuales en la mayoría de los casos tienen su propio cargador de 

batería, que no es compatible con otros dispositivos que se encuentren en el mercado, a pesar incluso de ser de la misma 

marca. “Esta situación provoca no sólo un gasto económico a las y los usuarios, sino un costo ecológico derivado de la 

generación de los desechos o basura tecnológica”. 
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Advierte que el problema no es nuevo, pero se ha dejado de lado a costa no sólo de la eficiencia de la telefonía móvil, sino 

de la economía familiar y la contaminación ambiental 

Expone que en el país se generan alrededor de 29 mil toneladas de basura electrónica cada mes, de las cuales sólo se recicla 

el 14 por ciento; el restante 86 por ciento no hace otra cosa más que contaminar, se trata de basura que contiene metales 

pesados sumamente tóxicos, como plomo, cobre y arsénico. 

Resalta que, de toda la basura electrónica, un gran porcentaje corresponde a los cargadores de equipos celulares obsoletos 

o que ya no se usan a causa de un cambio o renovación de equipo.  

Por ello, advierte que “si no actuamos en concordancia con la gravedad de este tema ambiental, tecnológico, económico y 

de salud pública, en el muy corto plazo vamos a ser el mercado en donde se comercialice toda esa basura tecnológica que 

en el otro lado del mundo ya están prohibiendo”. 
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La ASF presenta sus primeras denuncias por 

posibles actos de corrupción en el sexenio de 

AMLO: va contra Segalmex 

MÉXICO (NAYELI ROLDÁN).- La Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) presentó 

las primeras denuncias por presuntos actos 

de corrupción cometidos por funcionarios 

de la administración del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. Se trata de dos 

denuncias interpuestas ante la Fiscalía 

General de la República (FGR) por 

irregularidades en el manejo de recursos 

públicos en Segalmex, Liconsa y Diconsa 

durante 2019 y 2020.  

 Autoridades federales confirmaron a Animal Político que ambas denuncias se 

interpusieron en la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada 

(FEMDO) el pasado 11 de agosto, y que se suman a las carpetas de investigación 

iniciadas previamente contra varios exfuncionarios públicos. 

 

https://www.animalpolitico.com/2022/09/asf-primeras-denuncias-corrupcion-sexenio-

amlo/  

 

https://www.animalpolitico.com/2022/09/asf-primeras-denuncias-corrupcion-sexenio-amlo/
https://www.animalpolitico.com/2022/09/asf-primeras-denuncias-corrupcion-sexenio-amlo/
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La ASF denuncia ante FGR desfalco 

 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) presentó ante la Fiscalía General de la República (FGR) dos 
denuncias penales por un presunto desfalco en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) que 
ascienden a más de 12 mil millones de pesos, entre 2019 y 2020. 
Fuentes federales confirmaron que las denuncias fueron presentadas en agosto pasado y turnadas ante 
la Fiscalía Especializada en materia de Combate a la Corrupción, encabezada por María de la Luz Mijangos 
Borja. 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/la-asf-denuncia-ante-fgr-desfalco/421816/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/la-asf-denuncia-ante-fgr-desfalco/421816/
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Entrevista / Iván Alamillo (Periodista) 
 

“Encontramos que el hermano menor del auditor superior de la Federación, David 

Colmenares, se encontraba trabajando en Segalmex en los años 2019 y 2020 cuando 

el auditor superior está fiscalizando el ejercicio fiscal de esta dependencia y cuando 

se encontraba fiscalizando el fraude multimillonario que ha ocurrido en Segalmex y 

ninguno de los dos dejó constancia de su relación familiar en sus declaraciones 

patrimoniales y de intereses a pesar de que había claramente un posible conflicto de 

interés ahí”. 

 

“La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados es la encargada de vigilar el 

cumplimiento y de… ahora sí que fiscalizar cómo la Auditoría Superior se está 

desempeñando, igual recordemos que esa comisión está dirigida actualmente por 

Pablo Angulo, un priista bastante cercano a ‘Alito’ Moreno”. 

 
https://drive.google.com/file/d/17j-jnrTJjU8BRjHX80aahimD7zaH0ndy/view  

 

https://drive.google.com/file/d/17j-jnrTJjU8BRjHX80aahimD7zaH0ndy/view
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Detienen a funcionaria de la UACH por presunto desvio de 

más de 168 mil pesos 

 
 

La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de Chihuahua, dio a conocer que obtuvo una 

vinculación a proceso en contra de una funcionaria de la Universidad Autónoma de Chihuahua, quien 

fue detenida por el delito de peculado agravado en días pasados. Se trata de una funcionaria de la 

universidad en cuestión, quien decidió hacer uso personal del equipo de la Facultad de Medicina, para 

hacer diversos estudios clínicos, pero al cobrar por ese servicio, nunca reportó el dinero que obtuvo 

como ganancia de esta herramienta. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/detienen-a-funcionaria-de-la-uach-por-presunto-desvio-de-mas-de-

168-mil-pesos-8934237.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/detienen-a-funcionaria-de-la-uach-por-presunto-desvio-de-mas-de-168-mil-pesos-8934237.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/detienen-a-funcionaria-de-la-uach-por-presunto-desvio-de-mas-de-168-mil-pesos-8934237.html
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A las 13:25 tiembla desde Coahuayana hasta Tecomán; 

otra vez se siente hasta Morelia 

 

Alrededor de las 13:30 de la tarde de este viernes 23 de septiembre, se registró un sismo que inició en 

el municipio de Coahuayana, en la costa michoacana, hasta Tecomán, Colima, que se sintió en la capital 

michoacana y otros lugares del estado. El reporte del Sismológico Nacional indica que el temblor de 

magnitud 5.2 se originó a 70 kilómetros al sureste de Tecomán, a las 13:25:56. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/sismo-pais/a-las-1325-tiembla-desde-coahuayana-hasta-

tecoman-otra-vez-se-siente-hasta-morelia/ 

 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/sismo-pais/a-las-1325-tiembla-desde-coahuayana-hasta-tecoman-otra-vez-se-siente-hasta-morelia/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/sismo-pais/a-las-1325-tiembla-desde-coahuayana-hasta-tecoman-otra-vez-se-siente-hasta-morelia/
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Puerto de Altamira pide a Hacienda 1.4 mmdp para 

modernizar la aduana 
 

La aduana del puerto de Altamira busca ser modernizada con una inversión de mil 400 millones de pesos, 
a través de un plan que la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) entregó a 
la Secretaría de Hacienda, uno de los proyectos impulsados por el Consejo de Instituciones 
Empresariales del Sur de Tamaulipas (Ciest). 
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/puerto-altamira-pide-hacienda-1-4-mmdp-modernizar-
aduana 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/puerto-altamira-pide-hacienda-1-4-mmdp-modernizar-aduana
https://www.milenio.com/politica/comunidad/puerto-altamira-pide-hacienda-1-4-mmdp-modernizar-aduana
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Dañan temblores en Jalisco 302 casas, edificios... 
 

Al menos 302 viviendas en 12 Municipios de Jalisco resultaron afectadas por los sismos del 19 y el 22 de 
septiembre, concluyó el Comité de Emergencias que sesionó ayer, encabezado por el Secretario general 
de Gobierno, Enrique Ibarra. 

 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
danan-temblores-en-jalisco-302-casas-edificios/ar2474955?v=6 
 
 
 
 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/danan-temblores-en-jalisco-302-casas-edificios/ar2474955?v=6
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/danan-temblores-en-jalisco-302-casas-edificios/ar2474955?v=6
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Emiten declaración de zona de desastre por daños de 

"Javier" 
 

La Secretaría de Gobernación a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, emitió la 
Declaratoria de Desastre Natural por la ocurrencia de lluvia severa e inundación fluvial los días 2 y 3 de 
septiembre de 2022 en Los Cabos, La Paz y Mulegé. 
 
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/emiten-declaracion-de-zona-de-desastre-por-danos-de-
javier-8931268.html 
 

 

 
 
 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/emiten-declaracion-de-zona-de-desastre-por-danos-de-javier-8931268.html
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/emiten-declaracion-de-zona-de-desastre-por-danos-de-javier-8931268.html
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BIDEN REPUNTA RUMBO A ELECCIONES INTERMEDIAS EN EU 

La máxima de que:” En política nada está escrito” por lo que las cosas pueden cambiar de un momento a otro, se está aplicando 

a la perfección en Estados Unidos, pues faltando mes y medio para las elecciones del 8 de noviembre, el partido de Joe Biden 

(Demócrata) se está recuperando. 

Resulta que la popularidad del presidente va en ascenso alcanzando la que tenía en el primer trimestre del año y aunque sigue 

quedándose por debajo de sus cifras iniciales este efecto llena de optimismo a los demócratas que también están creciendo en 

intención de voto. 

Según la reciente encuesta de Gallup, solo un 38% de los estadounidenses aprobaban la gestión de Biden el mes pasado, el 

mínimo desde el comienzo de su presidencia y la aprobación más baja de un presidente a esas alturas de su mandato en las 

últimas décadas. Sin embargo, en solo un mes esa popularidad ha aumentado hasta el 44% tan sólo entre los votantes que no se 

identifican con ningún partido. 

Mientras que, entre los demócratas, su índice sube del 78% al 81% y entre republicanos sólo el 4% lo apoya. 

Estos buenos números son reflejo de políticas públicas acertadas como la baja en las gasolinas, cifras de empleo récords, por 

encima del nivel prepandemia.  

La aprobación del Congreso de la ley de Reducción de la Inflación, con medidas climáticas y fiscales y una reducción de los 

costos médicos y farmacéuticos para parte de la población.  

También otras iniciativas, como la ley para fomentar la fabricación de microprocesadores en Estados Unidos o la quita de hasta 

20.000 dólares en los préstamos universitarios. 

No hace no muchos meses los republicanos daban por seguro que iban a repetir la dosis y arrollar a los demócratas como lo 

hicieron en 2010 contra Barack Obama, hoy vemos que esto no es así. 

Sin duda, los problemas legales de Donald Trump por la toma de sus simpatizantes al Capitolio y la reciente demanda de la fiscal 

general del Estado de Nueva York, Letitia James, en contra del expresidente y de sus tres hijos mayores, Donald Jr., Eric e Ivanka, 

“por dedicarse durante años a un fraude financiero enfocado a su propio enriquecimiento y al de la Organización Trump, han 

contribuido en los factores que podrían permitir a los demócratas ganar la mayoría en el Congreso.   

Ahora toca enfocar baterías para seguir ganando impulso pues recordemos que en las elecciones de medio mandato del mes de 

noviembre se renueva la totalidad del Congreso, un tercio del Senado y 36 de los 50 gobernadores estatales.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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La importancia de estas elecciones de mitad de mandato radica en que constituyen, además, un termómetro acerca de la salud 

electoral del presidente Biden y suponen un escaparate para analizar a los posibles candidatos presidenciales. 

Hay que tomar en cuenta que en el Senado de Estados Unidos hay 100 escaños, de los cuales 34 se renovarán, y la Cámara de 

Representantes cambiará sus 435 lugares.  

En la cámara baja del Congreso, el partido Republicano está a cinco escaños de ganar la mayoría, y así quitársela a los 

demócratas desde que la ganaron en 2018. 

Actualmente, en el Senado están empatados: 50 senadores para el partido Demócrata y 50 para los republicanos, y la 

vicepresidente Kamala Harris deshace el empate. 

Cuatro demócratas se postularán en los estados que ganó Biden en 2020: Nevada, Georgia Nueva Hampshire  y Arizona.  

En Nevada contenderán por los Demócratas, el Gobernador Steve Sisolak que enfrentará a Joe Lombardo y la Senadora 

Catherine Cortez Masto contra el republicano Adam Laxalt. 

Por otro lado, los republicanos buscarán la reelección en Florida y Wisconsin, y tendrán que defender tres lugares abiertos en 

Carolina del Norte, Pensilvania y Ohio. 

En el caso de los gobernadores las no están fáciles pues del total, de los 50 estados, hay 27 gobernadores republicanos y 23 que 

responden al partido Demócrata. 34 de esos estados tendrán que elegir nuevo gobierno, lo que ocupará un rol central de cara a 

los próximos comicios de 2024. 

Sin duda, entre los estados más importantes a disputarse en noviembre están New York donde se enfrentarán la gobernadora 

demócrata titular Kathy Hochul contra el representante de Estados Unidos Lee Zeldin. 

Otro más será California y ahí el gobernador demócrata titular Gavin Newsom se postula para un segundo mandato frente a 

Brian Dahle del Partido Republicano. 

En Texas los candidatos Greg Abbott, actual gobernador y representante del Partido Republicano y Beto O’Rourke, lideran las 

encuestas, pero en la boleta también aparecerán los nombres de Jacqueline Abernathy, candidata sin partido; Mark V. Goloby y 

Delilah Barrios, candidata del Partido Verde. Mientras que del partido Libertario está Mark Tippetts. 

Finalmente, Florida será disputado por Ron DeSantis, 2020 del Partido Republicano y Charlie Crist del Partido Demócrata.  

Así que cada vez más se confirma que estas elecciones intermedias de Estados Unidos servirán como termómetro de la 

sociedad, para evaluar la presidencia de Joe Biden, luego de años de pandemia de coronavirus, la suba de la inflación durante la 

guerra de Rusia en Ucrania, y debates sociales, como el fallo de la Corte Suprema que deja la legalidad del aborto en manos de 

cada estado. Estaremos atentos. 
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 24 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Llegan 878 mil vacunas pediátricas anticovid; CdMx anuncia aplicación.- El gobierno de México 

recibió ayer 878 mil 400 vacunas Pfizer-BioNTech pediátricas contra el Covid, adquiridas a través 

del mecanismo Covax de la ONU, las cuales se aplicarán a menores de cinco a 11 años. [MILENIO 

/ p12] 

Hong Kong se desmarca de China y retira la cuarentena a viajeros.- Hong Kong anunció ayer que 

dejará de exigir cuarentenas obligatorias en hoteles a las personas llegadas desde el exterior como 

medida anti-Covid. Ya solo les pedirá un período de observación de tres días. El jefe Ejecutivo de 

la ciudad, John Lee, indicó que la medida llega ante la “estabilización del número de infecciones”. 

[CRÓNICA / p17] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240922_N_MILENIO_12_LLEGAN878MILVACUNAS_VACUNASPEDIATRICASCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240922_N_MILENIO_12_LLEGAN878MILVACUNAS_VACUNASPEDIATRICASCOVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240922_N_CRONICA_17_COVIDHONGKONGSE_HONGKONGRETIRACUARENTENA_12NACIONAL.pdf


 

              https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/762003/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.09.20.pdf       
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Informe Técnico Diario COVID-19 MÉXICO  

Al 20 de septiembre de 2022, a nivel mundial se 
han reportado 609,848,852 casos confirmados 
(281,790 casos nuevos) y 6,507,002 defunciones 
(617 nuevas defunciones).  

En las últimas 24 horas se reportaron 281,790 
casos y 617 defunciones a nivel global. La 
letalidad global es de 1.1%.  

La OMS clasifica su distribución de casos por 
regiones.  

El análisis nacional contempla a todos los casos 
sospechosos totales de enfermedad respiratoria 
viral (casos sospechosos sin muestra, sin 
posibilidad de resultado¥ y sospechosos con 
muestra) y los casos y defunciones con 

asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 38 del 2022. 

En México, hasta el día de hoy se han confirmado 7,073,203 casos totales y 329,920 defunciones totales por COVID-19.  
La tasa de incidencia de casos acumulados de 5,436.0** por cada 100,000 habitantes. **La tasa de incidencia se ajusta a la 
proyección de la población a mediados del periodo 2022 (Fuente: CONAPO)  

La distribución por sexo en los casos confirmados muestra un predomino en mujeres (53.2%). La mediana de edad en 
general es de 38 años.  

El análisis nacional contempla a todos los casos sospechosos totales de enfermedad respiratoria viral (casos 
sospechosos sin muestra, sin posibilidad de resultado¥ y sospechosos con muestra) y los casos y defunciones con 
asociación o dictaminación clínica-epidemiológica desde la semana epidemiológica 1 del 2020 a la 38 del 2022.  
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Stocks slump as economies reel 

OCDE valora la reforma tributaria, pero 
remarca que se debe ampliar la base de 

quienes pagan impuestos 

11% dos eleitores admitem voto 
útil no primeiro turno 

Gustavo Petro reconoce presidencia 
de miembros del ELN en Venezuela 

Agencies gave back funds for 
homelessness 

Kremlin proxies stage voting Putin tightening his grip on 

reins of Ukraine war 

En Italie, la tentation de 
l’extrême droite 

La OTAN avisa del riesgo nuclear 
por los referendos en Ucrania 

Pound slumps below $1.09 after UK 
unveils £45bn of tax cuts 

A budget for the rich 

Para defenderse, Cristina quiso 
vincular el juicio por Vialidad con 

el atentado 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 24 de septiembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Una misión de la ONU concluyó que se han cometido crímenes de guerra en Ucrania 

• Rusia celebra referendos para anexionarse territorios ocupados de Ucrania  

• Protestas a favor del Gobierno y del velo obligatorio también toman las calles de Irán 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADOS 

PAN 

Diputados aprobaron que ciudadanos puedan realizar denuncias anónimas ante el MP.- El diputado 

del PAN e impulsor de la iniciativa, Guillermo Octavio Huerta Ling, expuso que en México sólo se 

denuncia un 6% de los delitos cometidos en el país y menos del 1% son resueltos. Advirtió que una de 

las principales razones por las cuales las y los mexicanos no acuden a denunciar es la falta de 

confianza en las autoridades. [INFOBAE]  

Jorge Triana llamó “payaso” a AMLO y se solidarizó con Ebrard por “llevarse los jitomatazos”.- Jorge 

Triana, legislador por el PAN arremetió a través de su cuenta de Twitter contra el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, a quien llamó “payaso”, al tiempo que aseguró que es el mismo Marcelo 

Ebrard quien “se lleva los jitomatazos” por las propuestas de AMLO. [INFOBAE]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

MCCI expuso el posible motivo por el cual la ASF únicamente presentó dos denuncias por 

irregularidades en Segalmex.- La Auditoría Superior de la Federación presentó dos denuncias 

equivalentes al 1.1% de las irregularidades, por lo que Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad 

dio a conocer que mientras el titular de la ASF, David Colmenares Páramo, se encontraba fiscalizando 

las gestiones financieras de Segalmex correspondientes a los años 2019 y 2020, su hermano Rogelio 

Margarito Colmenares Páramo ocupaba cargos gerenciales en la misma dependencia. [INFOBAE]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO insiste en consulta sobre presencia de Fuerzas Armadas en las calles.- Luego de que el Senado 

suspendió la discusión y devolvió a comisiones el dictamen sobre las Fuerzas Armadas, el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador insistió en una consulta ciudadana para avanzar en el tema y 

adelantó que ya tiene las tres preguntas. [DW, INFOBAE, FORBES, RT] 

Presidente de México afirmó que Ucrania "ve bien" su propuesta de paz.- Andrés Manuel López 

Obrador, afirmó que Ucrania "ve bien" la propuesta de paz que presentó México en la Asamblea 

General de las Naciones Unidas y que antes despertó acusaciones de favorecer a Rusia. [SWISSINFO] 

Ebrard compartió con Lavrov la propuesta de López Obrador para apaciguar el conflicto en Ucrania.- 

El canciller de México, Marcelo Ebrard, se reunió con su homólogo ruso, Serguéi Lavrov, con quien 

sostuvo una "cordial conversación". En su cuenta de Twitter, el diplomático mexicano añadió: "Le 

compartí la propuesta del presidente López Obrador en favor de la paz, así como nuestras ideas sobre 

el futuro del Consejo de Seguridad". [RT, REUTERS, AP]  
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POLÍTICA 

La alcaldesa de Ciudad de México aspira a ser la primera mujer presidenta.- La Jefa de Gobierno de 

la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, es física de profesión y aspira a convertirse en la primera 

mujer Presidenta de México; espera que sus credenciales medioambientales y su éxito en la lucha 

contra la delincuencia le ayuden a destacar en la carrera por la Presidencia en 2024. [REUTERS] 

Claudia Sheinbaum: “El machismo ha caracterizado México”.- En el foro de Electas Iberoamericanas, 

Claudia Sheinmbaum, candidata favorita de Morena para suceder a Andrés Manuel López Obrador, 

afirmó que la historia del país está en manos de las mujeres. [EL PAÍS] 

SENADO 

Senado llamó a comparecer a altos funcionarios de la 4T para exponer avances del Tren Maya.- El 

Senado de la República, a través de la Comisión de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio 

Climático, aprobó un dictamen para que comparezcan los titulares de las secretarías de Medio 

Ambiente y Recursos Naturales y de Turismo, a fin de que expliquen el desarrollo y avance del 

Proyecto del Tren Maya. [INFOBAE] 

Consultas no sustituyen procesos legislativos, afirmó Monreal tras propuesta de AMLO.- Luego de que 

el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que buscará realizar una consulta ciudadana 

para determinar si las Fuerzas Armadas deben extender hasta 2028 su participación en tareas de 

seguridad pública, el líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, comentó que ésta no sustituye 

el proceso legislativo. [FORBES] 

JUDICIAL 

AMLO urgió reforma al Poder Judicial: “Jueces tienen control omnímodo”.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador cargó contra los integrantes del Poder Judicial de la Federación al acusar 

que tienen una influencia omnímoda en los procesos que los hace estar por encima de cualquier 

cosa, incluso del Estado. [FORBES, INFOBAE] 

Fiscal especial del caso Ayotzinapa se reunió con autoridades de Israel para extradición de Tomás 

Zerón: Encinas.- El fiscal especial en el caso sobre la desaparición de los 43 estudiantes desaparecidos 

de la Escuela Normal de Ayotzinapa en 2014, se reunió de manera presencial con las autoridades de 

Israel para tratar la solicitud de extradición que el gobierno de México ha hecho por Tomás Zerón. 

[INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Tres detenidos en norte de México por traficar migrantes de Cuba y Sri Lanka.- Autoridades mexicanas 

informaron del arresto de tres hombres por transportar a un grupo de 30 migrantes indocumentados 

proveniente de Cuba y de Sri Lanka, en Monterrey. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Ciudad de México reportó disturbios en protesta por los 43 de Ayotzinapa.- Cientos de manifestantes 

se enfrentaron con policías y militares en un cuartel del Ejército en Ciudad de México, durante una 

protesta por la desaparición de 43 estudiantes de Ayotzinapa en 2014. Los roces con las fuerzas del 

orden dejaron con diversas lesiones a 21 policías capitalinos, 13 militares y cinco guardias nacionales. 

[DW, AP, CNN, INFOBAE, EL PAÍS, TELEMUNDO] 
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Víctimas de la 'guerra sucia' en México entraron a campo militar donde el Ejército cometió 

violaciones a los derechos humanos.- Familiares y sobrevivientes de la 'guerra sucia' en México 

entraron al Campo Militar No. 1 para reconocer el sitio en donde se cometieron violaciones graves a 

los derechos humanos desde los años 60. [RT, INFOBAE] 

Opinión / Miembros de la Guardia Nacional y Ejército protegen al Cártel de Sinaloa en Chiapas.- El 

Ejército Mexicano y la Guardia Nacional protegen al Cártel de Sinaloa en Chiapas, entidad ubicada 

en la frontera con Guatemala y que representa uno de los puntos más importantes para el tráfico de 

cocaína proveniente de Centro y Sudamérica. [DW, INFOBAE] 

Las grietas de una ciudad en pleno hundimiento.- La Ciudad de México, construida sobre lo que fue 

el lago de Texcoco, se entierra hasta 40 centímetros al año debido a las extracciones de agua 

subterránea. [EL PAÍS] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia celebra referendos ilegales para anexionarse territorios ocupados de Ucrania.- Desde el viernes, 

hasta el próximo martes, las autoridades de ocupación prorrusas celebrarán consultas de anexión a 

Rusia en cuatro regiones de Ucrania, pese a que ninguna de ellas se halla totalmente bajo su control 

y en todas hay combates. [EL PAÍS, AP, FRANCE 24, DW, UNIVISIÓN, RT, EFE, REUTERS] 

Rusia exime de la "movilización parcial" a trabajadores de medios y empleados de organismos 

financieros.- El Gobierno de Rusia anunció que los trabajadores de medios de comunicación, 

tecnologías de la información y empleados de organismos financieros quedarán exentos del decreto 

de "movilización parcial" firmado por el presidente Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

El Kremlin avisó a Ucrania que intentar recuperar el Donbás tras los referéndums equivaldrá a atacar 

a Rusia.- El Kremlin advirtió que si prosperan los referéndums de anexión a Rusia en las regiones del 

este de Ucrania, serán consideradas a todos los efectos territorios de la Federación Rusa y, por tanto, 

se aplicará "de inmediato" la Constitución. [EUROPA PRESS] 

Huyen rusos en edad militar para prevenir su envío a Ucrania.- Los hombres rusos en edad de ser 

incorporados al Ejército huyen por multitudes de su país, atestando aviones y causando 

embotellamientos en los cruces fronterizos, a fin de evitar que puedan ser enviados a combatir en 

Ucrania. [AP, EL PAÍS, FRANCE 24] 

Zelenski pidió al mundo que condene "seudoreferendos" de Rusia.- El presidente Volodimir Zelenski 

conminó al mundo a condenar los "seudoreferendos" que aliados del Kremlin organizan en regiones 

de Ucrania con vistas a anexarlas a Rusia. [DW] 

Se han exhumado 436 cadáveres de sitio de sepultura en Izium, 30 de ellos con señales de tortura.- 

Autoridades ucranianas: se han exhumado 436 cadáveres de sitio de sepultura en Izium, 30 de ellos 

con señales de tortura. [AP] 

Zelenski pidió a reclutas de Rusia en territorio ucraniano sabotear al Ejército ruso.- “Tengo una simple 

solicitud para toda nuestra gente en el territorio temporalmente ocupado: hagan lo principal, salven 

sus vidas y ayúdennos a debilitar y destruir a los ocupantes”, dijo el presidente de Ucrania, Volodímir 

Zelenski. [FORBES] 

Ucrania cifra en más de 56.000 el número de militares rusos muertos en combate.- Las Fuerzas 

Armadas de Ucrania cifraron en más de 56.000 el número de militares rusos muertos en combate, 

incluidos 550 durante el último día. [EUROPA PRESS] 

https://actualidad.rt.com/actualidad/442602-victimas-guerra-sucia-mexico-campo-militar
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/09/23/familiares-de-victimas-de-guerra-sucia-en-mexico-entran-a-campo-militar/
https://www.dw.com/es/miembros-de-la-guardia-nacional-y-ej%C3%A9rcito-protegen-al-cartel-de-sinaloa-en-chiapas/a-63223566
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/23/cartel-de-sinaloa-en-chiapas-acusaron-proteccion-del-ejercito-y-gn-al-guero-pulseras/
https://elpais.com/mexico/2022-09-24/las-grietas-de-una-ciudad-en-pleno-hundimiento.html
https://elpais.com/internacional/2022-09-23/los-prorrusos-celebran-referendums-de-anexion-a-moscu-ilegales-en-cuatro-regiones-de-ucrania.html
https://apnews.com/article/94d075a5a4a2619e8102761c150ac6b2
https://www.france24.com/es/europa/20220923-inician-los-referendos-de-anexi%C3%B3n-a-rusia-en-cuatro-provincias-ucranianas
https://www.dw.com/es/comienzan-los-seudorefer%C3%A9ndums-de-anexi%C3%B3n-a-rusia-en-la-ucrania-ocupada/a-63215264
https://www.univision.com/noticias/mundo/rusia-comienza-cuestionados-referendos-regiones-ocupadas-ucrania-anexarse
https://actualidad.rt.com/actualidad/442534-comienzan-referendums-republicas-donbass-jerson-zaporozhie
https://efe.com/edicion-espana/portada-espana/comienzan-los-referendos-sobre-la-incorporacion-a-rusia-de-territorios-ucranianos/
https://www.reuters.com/world/europe/ukraine-marches-farther-into-liberated-lands-separatist-calls-urgent-referendum-2022-09-19/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-exime-movilizacion-parcial-trabajadores-medios-empleados-organismos-financieros-20220923132318.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-kremlin-avisa-ucrania-intentar-recuperar-donbas-referendums-equivaldra-atacar-rusia-20220923132451.html
https://apnews.com/article/noticias-5b0f8964485860a4158428de0a9411e2
https://elpais.com/internacional/2022-09-23/los-rusos-forman-colas-de-decenas-de-kilometros-al-intentar-escapar-de-la-guerra.html
https://www.france24.com/es/europa/20220924-frente-a-los-reclutamientos-los-rusos-se-enfrentan-a-la-resignaci%C3%B3n-y-la-fuga
https://www.dw.com/es/zelenski-pide-al-mundo-que-condene-seudoreferendos-de-rusia/a-63224887
https://apnews.com/article/3f813bdf5cf82e4653f6eb9b3020a034
https://www.forbes.com.mx/zelenski-pide-a-reclutas-de-rusia-en-territorio-ucraniano-sabotear-al-ejercito-ruso/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-cifra-mas-56000-numero-militares-rusos-muertos-combate-20220923112323.html


 24 de septiembre de 2022 

Estados Unidos advirtió a Rusia durante meses sobre las consecuencias de las armas nucleares.- 

Estados Unidos lleva varios meses enviando comunicaciones privadas a Rusia en las que advierte al 

Kremlin de las "graves consecuencias" que tendría el uso de un arma nuclear. [EUROPA PRESS, 

INFOBAE] 

La Comisión Europea busca una postura común sobre la acogida de rusos que no quieren luchar.- La 

Comisión Europea intenta coordinar una postura común entre los países de la Unión Europea sobre 

cómo actuar ante los ciudadanos rusos que están huyendo del país tras la movilización decretada 

por el Kremlin, mientras insiste en la obligación que tienen de analizar individualmente las peticiones 

de asilo. [EFE, SWISSINFO] 

SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos impondrá "costos económicos severos" a Rusia por seudoreferendos.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, advirtió a Rusia que impondrá "costos económicos rápidos y severos", en 

colaboración con sus aliados, en represalia por los seudoreferendos que está llevando a cabo en 

Ucrania. [DW, INFOBAE] 

Finlandia restringirá "significativamente" la entrada de rusos a su territorio.- Finlandia decidió tomar 

medidas para limitar "significativamente" la entrada de ciudadanos rusos a su territorio, anunció el 

gobierno tras haber dividido por diez los visados de turismo concedidos. [INFOBAE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Una misión de la ONU concluyó que se han cometido crímenes de guerra en Ucrania.- La misión de 

investigación de la ONU en Ucrania concluyó que, tras visitar ese país en junio, se cometieron crímenes 

de guerra en zonas ocupadas por las tropas rusas durante la invasión. [EL PAÍS, EUROPA PRESS, 

SWISSINFO, AP, DW, EFE] 

Michel denunció ante la ONU las "mentiras" de Putin y pidió expulsar del Consejo de Seguridad a 

quien provoca la guerra.- El presidente del Consejo Europeo, Charles Michel, defendió que los 

miembros permanentes del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas deberían ser expulsados de 

manera "automática" si provocan una guerra "no provocada e injustificable", durante un discurso en 

la 77 Asamblea General de la ONU en el que también enumeró las "mentiras" del régimen de Vladimir 

Putin para justificar la invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, DW, EFE] 

GENERAL 

Kremlin tachó de “histérica” reacción entre población rusa por movilización.- El Kremlin consideró 

como “histérica” la reacción entre la población rusa por la movilización parcial decretada por el 

presidente de Rusia, Vladímir Putin, para enviar a decenas de miles de reservistas a la campaña militar 

en Ucrania. [FORBES] 

Berlusconi dice que Putin fue "presionado" a invadir Ucrania para poner "gente decente" en el 

gobierno.- El exjefe italiano de gobierno y magnate de las comunicaciones, Silvio Berlusconi, aseguró 

que el presidente ruso, Vladimir Putin, fue "presionado" a invadir Ucrania con el fin de "reemplazar el 

gobierno de Zelenski con un gobierno de gente decente". [DW, EFE] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Mayor aplicación de vacunas y pruebas puede poner fin a la pandemia, dijo António Guterres.- El 

secretario general de la ONU, António Guterres, aseguró que es factible poner fin a la pandemia de 

Covid-19 este año si los gobiernos muestran más ambición en materia de vacunación y pruebas. 

[FORBES] 

ASAMBLEA GENERAL DE NACIONES UNIDAS 

China abogó ante Ucrania por el respeto a la "integridad territorial".- El ministro de Exteriores de China, 

Wang Yi, dio a su homólogo de Ucrania, Dimitro Kuleba, un mensaje de "respeto por la soberanía y la 

integridad territorial" ucranianas, durante un encuentro en el marco de la Asamblea General de la 

ONU. [EUROPA PRESS, EFE] 

Abbás instó a los israelíes a volver a la mesa de negociaciones.- El presidente palestino, Mahmud 

Abbás, instó ante la Asamblea General de la ONU al primer ministro israelí, Yair Lapid, a volver a la 

mesa de negociaciones para avanzar hacia la consecución de una paz basada en la creación de 

dos estados. [SWISSINFO] 

Sánchez dijo en la ONU que la guerra en Ucrania no debe hacer perder la esperanza.- El presidente 

del gobierno español, Pedro Sánchez, utilizó su discurso ante la Asamblea General de la ONU para 

referirse en primer lugar, como han hecho otros mandatarios, a la guerra de Ucrania, con el mensaje 

de que pese a los peligros que trae, no debe hacer perder la esperanza. [EFE, EL MUNDO] 

El líder de la junta de Burkina Faso alertó que el terrorismo se extenderá si se deja solo al Sahel.- El 

líder de la junta militar de Burkina Faso, Paul-Henri Sandaogo Damiba, alertó ante la 77 Asamblea 

General de Naciones Unidas que el terrorismo en la región "pone en juego" la paz y la seguridad 

internacionales, ya que "ninguna medida" podrá impedir que el terrorismo se extienda si se deja solo 

al Sahel. [EUROPA PRESS]  
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos destinó 1,500 mdd para lucha contra la epidemia de opiáceos.- El Gobierno de 

Estados Unidos destinará 1,500 millones de dólares a la lucha contra la epidemia de muertes por 

sobredosis de opiáceos, y que se repartirán entre los distintos estados y tribus indígenas. [FORBES] 

Casa Blanca reprochó falta de liderazgo del Banco Mundial ante el cambio climático.-  La portavoz 

de la Casa Blanca, Karine Jean-Pierre, reprochó al presidente del Banco Mundial, David Malpass, que 

no ofreciera esta semana una respuesta firme sobre las causas de la crisis climática. [FORBES] 

Jefe de Banco Mundial dijo que no dimitirá tras ser acusado de escéptico del cambio climático.- El 

presidente del Banco Mundial, acusado de ser un escéptico del cambio climático, aseguró que no 

tiene intención de dejar su cargo y rechazó señalamientos en su contra. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

Más problemas para Trump: Rechazaron sus argumentos legales.- Fue una semana de reveses legales 

para Donald Trump, que reflejan los problemas que se le acumulan y para los cuales no podrá 

acogerse a las protecciones que le daba la Casa Blanca. [AP, UNIVISION] 
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Aliados de Trump crearon un nuevo comité recaudador de fondos.- Los aliados del expresidente 

Donald Trump están creando un nuevo comité de acción política que será el medio principal para 

volcar fondos a las elecciones de noviembre y que podría ser parte crucial de su infraestructura de 

campaña si decide ser candidato presidencial en 2024. [AP] 

El aborto y la economía protagonizaron el cruce de amenazas electorales en Estados Unidos.- 

Demócratas y republicanos lanzaron amenazas claras: el riesgo para la democracia que según los 

primeros supondría la victoria republicana, y el peligro económico que para estos últimos implicaría 

mantener a los otros siguieran en el poder. [SWISSINFO] 

LEGISLATIVO 

Un senador de Florida demandó a Ron DeSantis por reubicar a migrantes a otros estados.- Un senador 

de Florida presentó una demanda contra el gobernador Ron DeSantis por la reciente reubicación de 

migrantes, alegando que viola la ley estatal ya que los migrantes no están siendo reubicados desde 

Florida. [TELEMUNDO] 

A 45 días de las elecciones legislativas, los republicanos revelaron su "Compromiso con Estados 

Unidos".- Una feroz lucha contra la inflación, el crimen y la inmigración, y una defensa de la "libertad": 

a 45 días de las elecciones legislativas en Estados Unidos, el Partido Republicano presentó el programa 

que prevé aplicar si toma el control del Congreso. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Las autoridades migratorias acusaron a los republicanos de mentir a los migrantes y atraer a más a 

Estados Unidos con sus viajes en autobús.- El comisionado de la oficina de Aduanas y Protección 

Fronteriza culpó a los gobernadores republicanos de Texas, Arizona y Florida de "atraer" a más 

migrantes a Estados Unidos con su oferta de viajes gratuitos en autobús desde la frontera a ciudades 

santuario como Nueva York, Washington y Chicago. [TELEMUNDO] 

CANADÁ 

El huracán Fiona va hacia Canadá y la tormenta Gastón hacia las Azores.- El huracán Fiona dejó atrás 

las islas Bermudas y enfiló hacia la costa este de Canadá, en alerta ante el paso del ciclón con vientos 

de hasta 205 kilómetros por hora y un historial de daños importante. [SWISSINFO, LOS ANGELES TIMES, 

REUTERS, CNN, FRANCE 24, UNIVISION] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

India busca acercamientos comerciales y amistosos con Guatemala y el istmo.- El embajador de 

India en Guatemala, Manoj Kumar Mohapatra, participó en una reunión con el Parlamento 

Centroamericano en busca de cooperación conjunta con el istmo. [SWISSINFO] 

CUBA 

Cubanos decidirán en las urnas si aprueban el matrimonio igualitario.- En Cuba irán a las urnas para 

decidir si cambiar la legislación y aprueban el nuevo Código de la Familia que busca que las personas 

del mismo sexo puedan contraer matrimonio, así mismo la gestación subrogada sería permitida. 

[FRANCE 24] 
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EL SALVADOR 

Expresidentes de Latinoamérica y España firmaron una carta criticando que Bukele busque la 

reelección.- 21 exjefes de Estado y de Gobierno de Latinoamérica y España declararon como "una 

alteración del orden constitucional" que afecta "gravemente" a la democracia salvadoreña, el 

anuncio de la candidatura a la reelección del presidente Nayib Bukele. [EUROPA PRESS] 

Bukele aseguró que Calderón y Fox fueron presidentes "odiados" por su pueblo.- El presidente 

salvadoreño criticó la carta firmada por 21 exjefes de Estado en la que pidieron a la Organización de 

Estados Americanos intervenga para evitar que el mandatario centroamericano se reelija. Entre los 

expresidentes que firmaron se encuentran Vicente Fox y Felipe Calderón. [SPUTNIK] 

PANAMÁ 

Tiroteo en escuela dejó un adolescente muerto y dos heridos.- Al menos un estudiante muerto y otros 

dos heridos fue el saldo de un ataque armado perpetrado dentro de un colegio en la provincia 

caribeña de Colón, una zona afectada por el narcotráfico, la violencia y las pandillas en Panamá. 

[DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

La vicepresidenta argentina se defiende en juicio por presunta corrupción.- La vicepresidenta 

argentina, Cristina Fernández de Kirchner, afirmó que han salido a la luz las “increíbles mentiras” de 

los fiscales que pidieron para ella una condena de 12 años de cárcel en el juicio en el que está 

acusada de presunta corrupción. [AP, FRANCE 24, RT, EFE, FORBES, SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Vicepresidente boliviano: Europa tiene que cambiar y nosotros superar resentimientos.- El 

vicepresidente David Choquehuanca aseguró que se debe superar el eurocentrismo, pero admitió 

que su país debe mirar más allá del resentimiento por la posición que la Unión Europea adoptó en los 

sucesos de 2019 que terminaron con el expresidente Evo Morales fuera del poder. [EFE] 

BRASIL 

Lula dijo que Bolsonaro ataca urnas electrónicas para justificar derrota.- El expresidente brasileño, Luiz 

Inácio Lula da Silva, favorito para las elecciones presidenciales del 2 de octubre, afirmó que el actual 

mandatario, Jair Bolsonaro, pone en duda la fiabilidad de las urnas electrónicas de Brasil debido a 

que necesita una disculpa para explicar su derrota. [DW] 

Empresarios respaldan de nuevo a Bolsonaro, aunque con reservas.- Los empresarios brasileños 

continúan apoyando al presidente Jair Bolsonaro en vísperas de las elecciones de octubre, aunque 

su gestión, a la vez que el sector ve con recelo un retorno del izquierdista Lula da Silva. [FRANCE 24] 

CHILE 

La filtración de documentos y el procesamiento a generales agudizan la crisis en Chile.- La filtración 

por parte de piratas informáticos de más de 400.000 mensajes secretos de correo electrónico del 

Estado Mayor Conjunto y un nuevo caso de presunta corrupción desataron una nueva crisis en Chile 

y causado dimisiones y procesamientos en el Ejército. [EFE, SWISSINFO, RPP] 
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Partidos políticos retomaron diálogo constituyente en Chile, sin el gobierno.- Chile retomó el diálogo 

constituyente que los partidos políticos llevan en el Congreso Nacional tras una semana de 

negociaciones congeladas, esta vez sin la presencia del Ejecutivo en la mesa. [SWISSINFO, TELESUR, 

EL PAÍS, AP] 

COLOMBIA 

Parlamentos de Colombia y Venezuela suspendieron cita en frontera por seguridad.- Los parlamentos 

de Venezuela y Colombia suspendieron el encuentro entre legisladores de ambos países que estaba 

previsto llevarse a cabo el domingo en una zona limítrofe común, previo a la reapertura del paso de 

vehículos en la frontera, que se realizará el 26 de septiembre. [SWISSINFO, ABC, EL COLOMBIANO] 

ECUADOR 

Ecuador pide a la CIDH supervise el caso de María Belén Bernal.- El Gobierno de Ecuador solicitó a la 

Comisión Interamericana de Derechos Humanos que supervise la investigación en torno a la 

desaparición y asesinato de una abogada en la Escuela Superior de Policía, un caso que ha 

conmocionado a la sociedad ecuatoriana. [DW, EUROPA PRESS] 

Lasso pidió la renuncia al ministro del Interior por el femicidio de María Belén Bernal.- El presidente de 

Ecuador, Guillermo Lasso, solicitó la renuncia al cargo a su ministro del Interior, Patricio Carrillo, debido 

al femicidio de la abogada María Belén Bernal. [RT] 

PERÚ 

El presidente de Perú cambió a sus ministros de Defensa y Transportes.- Ya suman casi 70 los cambios 

de los ministros que han integrado los cuatro gabinetes nombrados por el mandatario en 14 meses 

de gestión. [SWISSINFO] 

El ministro del Interior de Perú esquivó la destitución en una moción de censura.- El Parlamento de 

Perú no contó con los votos necesarios para aprobar una moción de censura contra el ministro del 

Interior, Willy Huerta, quien seguirá ocupando su puesto en el Gobierno del presidente Pedro Castillo. 

[EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

ESPAÑA 

España decomisó 15 toneladas de hachís; 49 detenidos.- La Guardia Civil española informó del 

decomiso de 14 toneladas métricas de hachís procedentes de Marruecos y la detención de 49 

personas, en el marco del desmantelamiento de una red de contrabando de drogas. [AP] 

ITALIA 

El irresistible ascenso de la ultraderechista Meloni en Italia preocupa a los mercados.- La probable 

victoria en las elecciones legislativas del domingo en Italia de la ultraderechista Giorgia Meloni 

preocupa a los mercados y a la Unión Europea, que temen su discurso euroescéptico y que se dispare 

la enorme deuda pública del país. [SWISSINFO, AP, TELESUR, FRANCE 24] 

MOLDAVIA 

El Parlamento moldavo rechazó la moción de censura contra el Gobierno.- El Parlamento moldavo 

rechazó la moción de censura presentada por el opositor Bloque de los Comunistas y Socialistas 

contra el Gobierno encabezado por la primera ministra, Natalia Gavrilita. [SWISSINFO] 
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SUIZA 

Suiza finalizó acuerdos migratorios con Grecia y Chipre.- El Gobierno suizo aprobó acuerdos de 

cooperación migratoria con Grecia y Chipre como parte de su contribución financiera a los Estados 

miembros de la Unión Europea, fuertemente afectados por la migración. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Al menos siete muertos y 41 heridos por un atentado con coche bomba en la capital de Afganistán.- 

Al menos siete personas murieron y otras 4 resultaron heridas por un atentado con coche bomba 

frente a una mezquita en la capital de Afganistán, Kabul. [EUROPA PRESS] 

ARABIA SAUDITA 

El canciller alemán viaja a los países del Golfo para buscar acuerdos energéticos.- El líder alemán, 

Olaf Scholz, acompañado de una importante delegación de varios sectores económicos, visita 

Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos y Catar, en busca de nuevos proveedores para compensar 

la escasez del suministro de gas ruso. [DW] 

ARMENIA 

Armenia acusó de nuevo a Azerbaiyán de "violar el régimen de alto el fuego" en la frontera.- El 

Gobierno de Armenia acusó al Ejército de Azerbaiyán de "violar el régimen de alto el fuego" en la 

frontera, si bien ha resaltado que este nuevo incidente se ha saldado "sin bajas" entre las filas 

armenias. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Portaaviones de Estados Unidos llega a Corea del Sur para ejercicios.- El portaaviones de propulsión 

nuclear Ronald Reagan, arribó al puerto surcoreano de Busan para los ejercicios militares que ambos 

países realizarán para mostrar su fuerza en medio de crecientes amenazas nucleares de Corea del 

Norte. [AP, NACIÓN, SWISSINFO, EURONEWS, EUROPA PRESS, RT]  

IRÁN 

El presidente de Irán dejó plantada a periodista en una entrevista por no llevar pañuelo.- El presidente 

de Irán, Ebrahim Raisi, se negó a conceder una entrevista previamente acordada a la periodista de 

CNN, Christiane Amanpour, por rehusarse a usar un pañuelo en la cabeza, denunció la 

comunicadora en su cuenta de Twitter. [EL PAÍS] 

Suben a 35 los muertos en las protestas de Irán desatadas tras el asesinato de Mahsa Amini.- La 

televisión estatal iraní elevó a 35 los muertos en las protestas que sacuden el país por el caso de Mahsa 

Amini, que murió tras ser detenida por no llevar bien el velo. [VANGUARDIA, GUARDIAN] 

Al menos 50 muertos en Irán por la represión del régimen a las protestas por la muerte de Mahsa 

Amini.- Al menos 50 personas murieron en la represión de las fuerzas de seguridad iraníes contra las 

protestas que estallaron tras la muerte de Mahsa Amini, informó Iran Human Rights, una organización 

con sede en Oslo. [INFOBAE, EUROPA PRESS] 

Ejército de Irán amenazó con intervenir en las protestas por la muerte de Mahsa Amini.- Las Fuerzas 

Armadas iraníes anunciaron que están listas para intervenir en las protestas que sacuden a Irán por la 

muerte de Mahsa Amini, la joven de 22 años que falleció tras ser detenida por la Policía de la Moral 

por no vestir el hiyab de forma “correcta”. [FRANCE 24, EUROPA PRESS] 
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Miles realizan manifestaciones en pro del gobierno iraní.- Manifestantes progubernamentales de Irán 

se concentraron en todo el país en una muestra de apoyo a las autoridades luego de casi una 

semana de protestas contra el gobierno y de disturbios por la muerte de una joven detenida por la 

policía de la moral. [AP, EURONEWS] 

ONU Mujeres mostró su "profunda preocupación" por la muerte en Irán de Mahsa Amini y pidió una 

investigación "imparcial".- ONU Mujeres expresó su "profunda preocupación" por la muerte de Mahsa 

Amini, una mujer iraní fallecida bajo custodia tras ser detenida por la 'policía de la moral' por llevar 

mal puesto el vuelo y pidió una investigación "imparcial" por parte de una autoridad independiente. 

[EUROPA PRESS] 

Estados Unidos relajó las sanciones a Irán para promover el desarrollo de Internet coincidiendo con 

las protestas.- El Departamento del Tesoro autorizó una serie de excepciones a las sanciones en vigor 

contra Irán para promover "la libertad de Internet" en Irán, en plena ola de protestas por la muerte de 

una mujer detenida por la Policía de la Moral iraní por llevar mal el velo. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Cientos pidieron la cancelación del funeral de Estado de Abe.- Cientos de manifestantes exigieron la 

cancelación del funeral de Estado del exprimer ministro de Japón, Shinzo Abe, en una protesta en un 

parque de la capital, Tokio. [AP] 

KAZAJISTÁN 

Kazajistán confirma un aumento de las personas que llegan al país desde Rusia tras la "movilización 

parcial".- Las autoridades de Kazajistán confirmaron un aumento del número de personas que cruzan 

la frontera desde Rusia, después de que el presidente ruso, Vladimir Putin, decretó una "movilización 

parcial" a causa de la guerra en Ucrania. [EUROPA PRESS]  

PAKISTÁN 

Bajo agua, Pakistán clamó en la ONU por salvar el planeta.- Pakistán, víctima de inundaciones 

"devastadoras", clamó en la ONU por salvar el planeta amenazado por una crisis que castiga a los 

países pobres que no la provocaron, según su primer ministro. [FRANCE 24] 

SIRIA 

Al menos 77 migrantes muertos tras naufragio frente a Siria de barco que zarpó de Líbano.- Al menos 

77 migrantes murieron tras hundirse el barco en el que viajaban frente a las costas de Siria, indicó el 

ministro de Salud sirio, en el naufragio más mortífero de los últimos años para Líbano, de donde zarpó 

la embarcación. [SWISSINFO, DW, UNIVISIÓN, FRANCE 24] 

TAIWÁN 

Blinken llamó a preservar "la paz y la estabilidad" en el estrecho de Taiwán.- El jefe de la diplomacia 

estadounidense, Antony Blinken, señaló a su par de China, Wang Yi, la necesidad de preservar "la paz 

y la estabilidad" en el estrecho de Taiwán. [SWISSINFO] 

UZBEKISTÁN 

Uzbekistán suspende el sistema de pagos ruso Mir tras sanciones de Estados Unidos.- Uzbekistán 

suspendió el uso del sistema de pagos ruso Mir, tres días después de que lo hiciera también Turquía, 

debido a la amenaza de sanciones de Estados Unidos. [SWISSINFO] 
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ÁFRICA 

GUINEA ECUATORIAL 

Obiang concurrirá en las elecciones presidenciales de Guinea Ecuatorial.-  El presidente de Guinea 

Ecuatorial, Teodoro Obiang, concurrirá como candidato del gobernante Partido Democrático de 

Guinea Ecuatorial en las elecciones presidenciales del próximo 20 de noviembre, anunció su hijo y 

vicepresidente del país, Teodoro Nguema Obiang Mangue. [EFE] 

SUDÁN DEL SUR 

La ONU habló de un recorte drástico de la ayuda a víctimas de violencia sexual en Sudán del Sur por 

la guerra en Ucrania.- Naciones Unidas alertó que la guerra en Ucrania ha recortado "drásticamente" 

la financiación para dar apoyo médico y psicosocial a víctimas de violencia sexual en Sudán del Sur 

y que el acceso a estos servicios es "cada vez más difícil". [EUROPA PRESS] 

UGANDA 

Médicos sin Fronteras instaló un centro de tratamiento de Ébola en Uganda para apoyar al Gobierno.- 

La ONG Médicos sin Fronteras instaló un centro de tratamiento de Ébola en el distrito ugandés de 

Mubende, en la región central del país, en aras de responder al recién declarado brote en apoyo al 

Ministerio de Sanidad de Uganda. [EUROPA PRESS] 
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